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На трудовом календаре приближается зенит года. Ско
ро предстоит подвести итоги шести месяцев. Каковы они 
будут — зависит от каждого рабочего, инженера, руко
водителя.

НОВАЯ ЛЯЛЯ
Коллектив Новолялинского 

комплексного леспромхоза в 
последние дни трудится ус
тойчиво, хотя по отдельным 
показателям есть отставание 
от графика работ.

Наиболее «узкое» место — 
вывозка древесины с лесосе
ки—нынче практически было 
закрыто. Водители лесово
зов справились с поставлен
ной задачей. Среди лидеров 
весеннего соцсоревнования на
зывают комсомольско-моло
дежные экипажи Альфида За- 
кирина и Ильфата Халиул- 
лина. Экономисты подсчита
ли, что молодые шоферы 
плановое задание перекрыли 
в полтора-два раза. На ниж
ний склад доставлены десят
ки сверхплановых кубомет
ров хлыстов.

Кроме того, ребята извест
ны в ЛПХ и как рачитель
ные хозяева. На лицевые сче
та экипажей записано по 2,6 
и 3,3 тысячи рублей.

Всего же по «Свердлес- 
прому» государственное за
дание, например, по трелев
ке древесины валочно-треле- 
вочными машинами и тракто
рами с гидрозахватом выпол
нено на 94,5 процента. Как 
пояснили специалисты, при
чина всему несоответствие 
планов по трелевке и валке 
леса.

ВЕРХНЯЯ СААДА
К 70-летию Великого 

Октября Комсомольске - мо
лодежный коллектив Петра 
Тарасова из цеха № 16 
Верхнесалдинского метал
лургического производствен
ного объединения решил по
дойти С весомыми трудовы
ми успехами. Групкомсорг 
Николай Фетисов пояснил: 
«Достичь намеченных рубе
жей ребята Планируют за, 
счет роста производительно
сти труда, более четкой ор
ганизации производственных 
процессов».

Уже сегодня молодые ра
бочие суточный план пере
выполняют на пять-шесть 
процентов. Достигнут замет

ный рост производительно
сти труда 99,4 процента от 
общего объема продукции 
сдается с первого предъяв
ления.

ТУРИНСКАЯ
СЛОБОДА

Почти на 1000 килограм
мов увеличила надои молока 
бригада депутата сельского 
Совета народных депутатов 
Татьяны Баталовой из кол
хоза «Родина».

Комсомольске - молодеж
ной бригаде чуть больше го
да. За это время молодые 
животноводы практически 
полностью перестроили свою 
работу, почти на 10 процен
тов увеличили производитель
ность труда.

СВЕРДЛОВСК
На Свердловском киноме- 

ханическом заводе увеличен 
план выпуска установки ко- 
шетирования для киноэкрана. 
Этот комплекс кинооборудо
вания не только труден в 
исполнении. Его производст
во осложняется тем, что 
бригада слесарей - сборщи
ков Виктора Жукова впер
вые выполняет на нем все 
операции, как говорится, от 
нуля до полной готовности.

Коллективу предстоит в 
течение месяца собрать 17 
установок дневного показа и 
70 кодовых замков. Кроме 
того, ребята много учатся— 
это, по мнению бригадира, 
помогает лучше решать про
изводственные вопросы. Вя
чеслав Сафонов заканчивает 
Свердловский техникум свя
зи, а Владимир Топорков — 
монтажный техникум.

сегодня
В НОМГРГ:

2 стр. «Ее величество 
«первичка» — разговор с 
делегатом XX съезда 
ВЛКСМ, первым секрета
рем Байкаловского рай
кома комсомола Никола
ем Клевцовым.

3 стр. «Мир сегодня» и 
традиционный по четвер
гам выпуск «Шахматного 
клуба».

4 стр. «Вот один из 
панков — красноволосый, 
с петушиным гребешком 
на макушке, обвешанный 
цепями, в немыслимого 
фасона штанах и курт
ке», — это строки из ма
териала С. Комарова, ин
структора обкома ВЛКСМ, 
вернувшегося из поезд
ки в ГДР. О ней он 
рассказывает в материале 
«Берлинские встречи».

«ОБЯЗУЮСЬ...
ОБОГНАТЬ
ВРЕМЯ»

Этого молодого водителя 
знают в лицо многие пасса
жиры, пользующиеся авто
бусами пригородных марш
рутов Березовского. Андрей 
Зиганшин —из бригады во
дителей автоколонны № 2 
Березовского автотранспорт
ного предприятия, которые 
обслуживают эти маршруты.

Коллектив на предприятии 
известный. Он взял на воору
жение бригадный подряд и 
распределение премий с уче
том коэффициента трудового 
участия каждого водителя. 
Нагрузка на маршрутах ве
лика. И тем не менее брига
да к 70-летию Октября взя
ла повышенные обязательст
ва: по доходам принести в 
кассу автопредприятия допол
нительно три тысячи рублей, 
сверх задания перевезти 300 
тысяч пассажиров, сэконо

мить более 45 тысяч литров 
бензина.

А личное обязательство Ан
дрея Зиганшина: с планом де
сяти месяцев года справить
ся к 10 октября, зйдание го
да выполнить на месяц рань
ше срока. Если это рассмат
ривать в цифровом эквива- 
•ленте, то комсомолец Зиган
шин собирается к плану до
ходов АТП добавить допол
нительно 650 рублей, пере
везти на три тысячи пасса
жиров больше, сберечь три 
с половиной тысячи литров 
горючего.

Таков рубеж, который на
метил себе в этом году мо
лодой водитель, выдвинутый 
коллективом кандидатом в 
депутаты областного Совета 
народных депутатов.

А. ГОРЛОВ.
' Березовский.

побратимы

СТРАНА ДРУЗЕЙ
Всем известно, что в первых 

числах сентября самые ожив
ленные очаги информации воз
никают и «работают» с пол
ным накалом в школьных 
классах. Впечатление лета, его 
чудеса и сюрпризы долго жи
вут в детских сердцах, отзыв
чивых даже на малость. Что 
уж говорить о таком событии, 
как отдых в заграничном пи
онерском лагере. Недаром 
рассказ Алеши Куклина — 
президента КИДа «Эхо» сверд
ловской школы № 2, побывав
шего в чешском пионерлаге
ре, «пережил» зиму и вспом
нился на недавней встрече, 
учеников школы с пионерво
жатыми города Пльзень.

Школьный КИД существует 
уже 15 лет и поддерживает 
самые тесные связи с ребята
ми из Западночешской обла
сти. Мальчишки и девчонки 
четвертых—седьмых классов с

удовольствием занимаются в 
секции «Наш друг — ЧССР». 
Изучают историю, культуру, 
географию страны-побратима, 
работу детских и молодеж
ных организаций ЧССР. Клуб 
■интернациональной дружбы 
проводит викторины «Знаешь 
ли ты страну друзей?», посвя
щенные Чехословакии. Побе-. 
дители получают путевки в 
пионерлагерь ЧССР.

На встрече с чешскими пио
нервожатыми Алеша Куклин 
рассказал и о том, как помо
гал своим сверстникам осваи
вать русский язык. •>*

Школа № 2 — с преподава
нием ряда предметов на ан
глийском языке. Так что 
чешский — второй иностран
ный язык, который здесь изу
чают исключительно по доб
рой воле. Лена Кузнецова, 
Наташа Сарапульцева и Яне

Соколовская говорят по-чеш
ски почти свободно, что с 
большим успехом продемон
стрировали на встрече. Вместе 
с чешскими гостями ребята 
пели песни, играли в игры, 
которым их научили вожатые 
из ЧССР. В заключение этого 
интересного вечера были объ
явлены итоги соревнования, 
прошедшего среди учащихся 
4—6-х классов, которые боро
лись за звание «Класс совет- 
ско - чехословацкой дружбы». 
Такое звание присвоено ше
стому «А», а ученик этого 
класс« ..Володя Рябухин на
гражден грамотой райкома и 
памятным чешским вымпелом.

В честь гостей школьные 
артисты дали небольшой кон
церт.

Т. ГРИГОРЬЕВА.
СЬердловск.

«ПРИМАНКА»
Так называлась статья В. Анищенко, опубликованная в га

зете «На смену!» 13 ноября 1986 года. В ней поднимался 
вопрос о небрежном хранении электрооборудования и других 
ценных материалов на складе Северского трубного завода. 
Пролежавшее несколько лет под открытым небом дорогостоя* 
щее оборудование было похищено (уж в который раз!) под
ростками. В результате учащиеся профтехучилища О. Мура
шов и И. Лавров были’осуждены Свердловским областным 
судом к пяти годам лишения свободы каждый. Редакция по
лучила много откликов от читателей, которые справедливо 
писали о предвзятости заводской экспертизы в оценке зале
жалого оборудования. Обоснованы были претензии к суду и 
к отделу оборудования завода, который создал все условия 
для хищения. Впрочем, этот факт признал и сам начальник 
отдела оборудования С. Смольников, который прислал в ре
дакцию официальный ответ. «По поводу статьи «Приманка» 
сообщаю: — писал С. Смольников, — действительно, в 1985 
году на складе скопилось большое количество оборудования, 
предназначенного для капитального строительства линии по
краски труб в ТПЦ-1, которое в данное время смонтирова
но. Все поступившее оборудование не было возможности раз
местить в крытых складах, и часть его была оставлена на 
открытых площадках в заводской упаковке.

В течение 1986 года были выполнены следующие работы по 
улучшению хранения оборудования: заменен забор с южной 
стороны склада оборудования на железобетонные плиты, за
менена кровля на всех крытых складах, произведена инвен
таризация всего оборудования с выявлением излишнего, ко
торое в данное время реализовано в установленном порядке, 
смонтирован козловой кран и пущен в эксплуатацию.

Для устранения причин и условий, способствующих совер
шению краж на складе оборудования, по заводу издан при
каз директора завода № 545, по которому в 1987 г. будут 
проведены следующие работы: закончено ограждение склада 
оборудования железобетонными плитами, выполнено охран
ное освещение вокруг склада, организован второй пост ох
раны и круглосуточное дежурство оперативно-разъездного 
звена.

В план на 1988 год включено проектирование и строитель
ство нового крытого склада отдела оборудования.

Заместитель начальника отдела оборудования по комплек
тации В. Кислов от занимаемой должности освобожден».

Редакция направила статью «Приманка» и отклики на нее 
в Верховный суд РСФСР с просьбой принять меры к смяг
чению приговора О. Мурашову и И. Лаврову. Недавно газета 
получила определение, в котором сообщается, что судебная 
коллегия по уголовным делам Верховного суда РСФСР в со
ставе председательствующего М. А. Ведерникова, членов 
суда М. А. Каримова и Ю. В. Шаповаловой рассмотрела в 
судебном заседании дело по протесту заместителя председа
теля Верховного суда РСФСР на приговор Свердловского 
областного суда от 2 сентября 1986 года, которым осуждены 
О. Мурашов и И. Лавров. Заслушав доклад члена суда Ю. В. 
Шаповаловой, проверив материалы дела, обсудив доводы 
протеста, коллегия нашла их обоснованными, а протест под
лежащим удовлетворению. «Как усматривается из материа
лов дела, — говорится в определении Верховного суда 
РСФСР, — оборудование, с которого осужденные похитили 
радиоэлектронные блоки, поступило на завод в 1980 году и 
с этого времени не использовалось, хранилось под открытым 
небом на территории завода, не имеющей должного ограж
дения, без надлежащей охраны. В связи с этим кражи радио
электронных блоков совершались неоднократно и другими 
лицами в течение 1980—1985 гг. Ненадлежащие условия хра
нения в значительной степени способствовали совершению 
хищений. Не с достаточной полнотой учтены судом данные о 
личности осужденных. Руководствуясь статьей 378 УПК 
РСФСР, судебная коллегия по уголовным делам Верховного 
суда РСФСР определила: приговор Свердловского областного 
суда от 2 сентября 1986 года в отношении Мурашова и 
Лаврова изменить: снизить каждому наказание до 3-х лет 
лишения свободы. В соответствии со статьей 46-1 УК РСФСР 
исполнение приговора отсрочить на 2 года. О.’ Муратова и 
И. Лаврова из-под стражи освободить».

Редакция надеется, что история- с блоками послужит хоро
шим уроком для всех подростков, присматривающих, где что 
«плохо лежит», а предприятия области сделают из случивше
гося самые серьезные выводы, обеспечат надежное хранение 
материальных ценностей и оборудования.

«А ДОРОГИ 
ПРОХОДЯТ 
мимо»

• ■■■ .

Напряженные автомобильные 
и железнодорожные трассы 
проходят мимо деревни Ре
шеты. И как не вяжется бур
ная жизнь магистралей с жи
знью самих Решет, размерен
ной и скучной. Об этом шла 
речь в материале «А дороги 
проходят мимо», опубликован
ном нашей газетой 10 марта 
нынешнего года. Редакция по
лучила ответ на материал от 
председателя Первоуральско
го горисполкома С. П. Лытки
на. Вот что он сообщает:

«Корреспонденция «А доро
ги проходят мимо» рассмот
рена на совещании' в-отделе 
культуры горисполкома с уча
стием председателя исполко
ма Новоалексеевского сель
ского Совета И. К. Матвеева.

В целях улучшения работы 
Решетского сельского клуба и 
устранения недостатков, отме
ченных в газете, будут осуще
ствлены следующие мероприя
тия: до 1 июня 1987 г. Цент
ральная Уральская геолого-раз
ведочная экспедиция отремон
тирует помещение для работы 
киномеханика. В течение вто
рого квартала 1987.года сила
ми местного населения, в том 
числе учащихся школы № 26, 
будут проведены работы по 
благоустройству, озеленению 
территории решетскоГЬ клуба, 
оборудованию на ней простей
ших спортивно - игровых пло
щадок.

Капитальный ремонт клуба 
включен в план на 1988 год. 
Директору Новоалексеевской 
централизованной клубной си
стемы, в которую. входит и 
решетский сельский клуб, ука
зано на необходимость резко
го улучшения руководства дея
тельностью данного клуба, ока
занию его заведующей все
сторонней организационной и 
методической помощи. Постав
лена задача перед работника
ми централизованной клубной 
системы проводить в решет- 
ском клубе ежемесячно сила
ми базового Новоалексеевского 
ДК не менее двух массовых 
мероприятий. Автоклубу от
дела культуры (заведующий 
И, В. Зубенко) поручено еже
месячно выезжать в решетский 
клуб с лекциями, лекциями- 
концертами, организовывать 
продажу книг, оказывать ор
ганизационно - методическую 
помощь при проведении в се
ле Решеты массовых празд
ников. Заведующей решет- 
ским клубом в настоящее вре
мя по совместительству рабо
тает жительница села Л. А. 
Смирнова. В качестве настав
ника к ней прикреплена ин
спектор отдела культуры Л. С. 
Муллагалеева.

Вопрос о направлении в ре
шетский клуб специалиста ду
маем решить в январе-февра
ле 1988 г. по мере прибытия 
в Первоуральск выпускников 
Свердловского культпросвет- 
училища».

С
 БРАТОМ, конечно, ра

ботать проще, — Ва
дим подыскивает сло

ва. — Ну, как объяснить?.. 
Всякие ситуации случаются, 
я могу чем-то быть недово
лен, или он. Чужому бы не 
сказал, промолчал просто. А 
с братом обсудим ладком, и 
опять вперед.

Коллектив создать настоя
щий — задача архисложная. 
Не один обеспокоенный про
изводством руководитель ме
сяцами. а то и годами бьет
ся над проклятым вопросом: 
как же, как совместить, при
тереть, пригнать друг к 
другу своенравные людские 
характеры? И если удает
ся — считай, твой цех. уча
сток, отдел «на коне». Пото- • 
му что не придумано пока 
другого столь же действен
ного способа прирастить про
изводство, как дружная, вза- 
имоуважительная работа.

Чем хороши семейные 
звенья или там бригады? Вот, 
братья, например. Они с ма
лых лет, можно сказать, 
друг к другу приспосаблива
лись. Теперь поставь их тру
диться вместе — и ты по
лучишь готовый, сложивший
ся коллектив. И не будет 
болеть твоя руководящая го
лова. Вдобавок, производст
венные заботы пропитают всю 
семейную атмосферу, весь 
быт, весь уклад. И труд ста
нет делом семейной чести, а 
она — не пустой звук.

Летом, обычно, бывает так: 
и картошку надо обрабаты
вать, и травы подошли — 
зеленая жатва начинается. 
Известно, урожаю больше 
внимания, чем, так сказать, 
промежуточным работам. И 
как ни переругивается стар
ший брат Вадим с началь
ством, в конце концов сда
ется:

— Ладно,- забирайте.
И уводят один из двух 

тракторов, как лошадь из 
загона, и остаются карто
фелеводы, братья Камаевы, 

- с одним стальным конем. 
Будь они просто товарищами 
по работе, кто-нибудь из них, 
возможно, махнул бы рукой 
и выходил на работу часа на 
четыре в день, обрабаты
вали бы посевы для «галоч
ки» — все равно что-нибудь 
вырастет. Братья же обсу
дили ситуацию по-семейно
му и порешили так: расстра
иваться шибко не стоит, ра
ботаем с 8 угра до 11 вечера, 
в две смены будем трактор 
укатьГвать. Андрею выпала 
вторая смена — младший,

БРАТЬЯ ПО РОДСТВУ И СУДЬБЕ
комсомольская 
тачанка

значит, терпи некоторые не
удобства.

И нынче ситуация с трак
торами может повториться, 
даже не может, а наверняка 
повторится. Вадим настроен 
решительно:

— Теперь у нас подряд
ный договор с колхозом — 
козырь, стало быть, на ру
ках. Сначала мы -свою рабо
ту сделаем, а потом уж пусть 
забирают трактор на заго
товку кормов.

Б
ОЮСЬ, намучаются 
нынешним летом ру
ководители колхоза 
имени Ильича с братьями 

Камаевыми. Особенно со 
старшим, звеньевым. Я спро
сил Андрея, какую черту 
характера он особенно це
нит в Вадиме. Тот отве
тил: «Настойчивость»» Не 
отдаст трактор, чую, не от
даст раньше, чем успеет об
работать посевы. Ведь что 
техника нужна на заготовке 
трав, Вадим отлично пони
мает. Тут все упирается в 
сроки: для обработки карто
феля тоже есть самые вы
годные моменты. Чуть рань
ше, чуть позже — и эффект 
не тот. Сделают свою рабо
ту — тогда, пожалуйста, за
бирайте трактор. Вадим на
стойчив, но не упрям, и в 
конце концов нужды колхо
за он понимает.

Трудно приживлять подряд 
на селе. Я не о процентах 
охвата — тут-то как раз все 
более или менее благополуч
но. О настоящем подряде, 
без «отвлеченки» на другие 
работы людей и техники. В 
самой природе сельскохозяй
ственного производства, да и 
просто в природе заложена 
некая авральность. Травы 
подошли — аврал. Зерновые 
поспели — опять аврал. И. 
все силы туда, и звучит воен
ная терминология — «бит
ва», «сражение», «бой». До 
кропотливой ли работы с по
севами? Мигом забываются 
казавшиеся такими мудрыми, 
взвешенными весенние при
кидки. Когда-нибудь, навер

но, научимся проводить все 
«битвы» и «сражения» малой 
кровью, а покуда тому же 
звену братьев Камаевых, хо
чешь не хочешь — прихо
дится общую обстановку учи
тывать: их маленький под
рядный коллектив трудится 
нс в безвоздушном простран
стве. И в условиях авралов 
отстаивать свои права, и по
стараться со всех своих пло
щадей (а нынче они отвеча
ют за 115 гектаров картофе
ля, за 30 — ржи, за 15 — 
кормовых корнеплодов) взять 
максимально возможное. И 
соблюсти при том лояльность 
в отношениях с администра
цией колхоза. Дипломатия 
тонкая. И гибкость, и опять 
же настойчивость ■— каче
ства, крайне необходимые то
му же звеньевому.

Вадим когда-то на комбай
не работал, зерновые уби
рал. Но последние семь лет 
занимался картошкой. Не ху
же агронома разбирается, что 
к чему. Спросил я его:

— По интенсивной техно
логии будете выращивать 
картофель?

— Нет, по-старому, интен
сивная мне не нравится.

Вот те раз. Все кругом 
«интенсивная», «интенсив
ная», а ему, видите ли, не 
нравится. Стал он мне объ
яснять. По интенсивной как 
полагается? Сажаешь кар
тошку в гребень, на малую 
глубину, и потом не борону 
по полю прешь, а сеточку к 
трактору цепляешь и акку
ратно ею гребень «причесы
ваешь». Вадим! утверждает, 
что сеточка плотно к земле 
не прилегает, оставляет сор
няки, а уж что в междуря
дьях делается — прямо «зе
леный пожар».

— Я недавно на учебе в 
Свердловске был. Так теперь 
уже говорят: «На глубину 
семена надо садить». И 
вообще посоветовали: исхо
дите из местных условий, ви
дите, как лучше, так и делай
те. Вот я и исхожу.

Буквально накануне сева

Вадим съездил в соседнее хо
зяйство, в совхоз «Сухолож
ский», к своему коллеге Ле
ониду Феликсовичу Рябце
ву. Рассуждали, как обхо
диться с новой шестирядной 
сажалкой« ну, и другие те
мы не обошли вниманием,

И
 ПОИСК опыта, и са

мостоятельность мыш
ления — от одного 

идет, от того, что братьям Ка
маевым дали возможность 
почувствовать себя хозяева
ми на совхозных полях, как 
будто па своем огороде. Хо
зяевами, но не хозяйчиками. 

Секретарь парткома кол
хоза В. А. Сысолятин рас
сказал:

— В апреле комсомольцы 
собрали собрание, хотели про
вести субботник и перечис
лить деньги в фонд горкома 
ВЛКСМ. Но тут встал Анд
рей Камаев:

—. Ребята, мы сейчас не 
сможем много заработать. 
Предлагаю провести суббот
ник во время посевной, тог
да каждый из нас сумеет пе
речислить рублей по пятнад
цать.

Хозяйчик бы так нс ска
зал: для него каждая личная 
копейка в общественный 
фонд — невосполнимая поте
ря.

Влияние старшего брата? 
Не исключено. Во веяком 
случае, своим опытом Вадим 
делился с Андреем безраз
дельно.

— Он меня уже догнал, 
ни в чем не уступает, — 
признается Вадим, имея в 
виду работу.

Выращивать пропашные 
культуры — пожалуй, са
мый квалифицированный 
труд для механизатора. Трак
тор приходится водить, как 
по двум параллельно натяну
тым канатам, -- точно на
правляя колеса в междурядья. 
Эквилибристика.

— Пион раз от'настроения 
даже зависит, как сработа
ешь, — рассуждает Вадим.— 
Не в духе с утра, нервы под
водят -— и пошло через пень- 
колоду.

Н
ЕРВЫ, впрочем, у спо
койных, рассудйтель- 
пых Камаевых шалят 

нечасто. Это и спасает.
Ведь сколько поводов рас

строиться. Заглянул Вадим 
накануне сева в хранилище 
посмотпеты в каком состоя-

нии смена,— и огорчился не 
на шутку. Картошка мокрая, 
частью гнилая. К тому же, 
старого, «приекульского» сор
та. Двенадцать сезонов сажа
ют ее в колхозе имени Ильи
ча. А воль принято по всем

технологическим нормативам, 
примерно через 5 лет менять 
репродукцию. Еще очень да
же понадобится Вадиму его 
известная настойчивость, да
бы • всерьез увеличить уро
жайность. И ■ братская под

держка Андрея ему как опо
ра.

О. БАЛЕЗИН.
Сухоложский район.

НА СНИМКЕ: Андрей и 
Вадим Камаевы.

Фото А. ЛАПТЕВА.

Дискуссии 
продолжаются
НЬЮ-ЙОРК. Необходимость 

перейти от конфронтации, на
носящей ущерб действительно
му обеспечению прав челове
ка, к конструктивному между
народному диалогу и сотруд
ничеству подчеркивает боль
шинство участников дискуссии, 
по вопросу о правах челове
ка, продолжающейся на сессии 
экономического и социального 
совета ООН. Как указали 
представители Болгарии, Юго
славии, Ливана, Сенегала и 
других государств; этого тре
буют реалии нашего времени, 
необходимость освободить про
блему прав человека от зло
употреблений по Политическим 
и идеологическим мотивам, 
вмешательства во внутренние 
дела других государств. Так, 
постоянный представитель Мек
сики при ООН Марио Мойя 
Паленсиа расценил как «край
не опасные» попытки опреде
ленных стран выставлять себя 
в вопросах прав человека в 
роли «непререкаемых судей».

Выставка
градостроения
БУДАПЕШТ. «Архитектура и 

‘градостроительство в Совет
ском Союзе»,—так. называется 
выставка, открывшаяся в вен
герской столице. Она проводит
ся в рамках мероприятий, по
священных 70-й годовщине Ве
ликой Октябрьской социали
стической революции. В экспо
зиции представлено 150 фото
графий и макетов, которые 
рассказывают о развитии со
ветского градостроения в пос
левоенный период и его даль
нейших планах. Посетители 
выставки имеют возможность 
познакомиться с оригинальны
ми решениями советских ар
хитекторов, которые были ис
пользованы при строительстве 
новых городов. Особый инте
рес у жителей и гостей венгер
ской столицы вызывают фото
документы, рассказывающие о 
сооружении современных зда
ний, а также реставрации ар
хитектурных памятников, рас
положенных в исторических 
центрах крупных промышлеЛ 
ных городов Советского Сою» 
ра.

(ТАСС).
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«МЕРТВЫЙ ДОМ 

У СВЕТЛОГО
КЛЮЧА»

В номере от 8 апреля был 
опубликован очерк журнали
ста Ольги Щербининой «Мерт
вый дом у Светлого ключа». 
Речь в нем — о разоренной 
деревне Пантино Красноуфим
ского района, где без ви
димых экономических причин 
было закрыто отделение молоч
ной фермы.

Публикуем отклики читате
лей с комментарием автора.

...Получили статью про наше 
Пантино, читали все желаю
щие, и все говорили, что все— 
сущая правда. Но о восстанов
лении — молчок. Как изверги 
все нарушили и рады.

А теперь на Нижне-Иргин- 
ской ферме совсем нет рабо
чих. Работают по месяцу телят
ницами все сотрудники из кон
торы. Но ведь они отработают 
по месяцу и уходят, а дальше 
опять кто-то другой.»

Лидия Красноперова, 
бывший ветфельдшер 

Пантинского 
отделения фермы».

«...Надо писать тверже и злее. 
Помнится, дорогу там раскопа
ли, чтобы погубить деревню?

А вообще — ежели хоть под 
видом семейного подряда люди 
получат землю — Россия будет 
спасена.

Дмитрий Балашов, 
писатель».

Сначала о замечании Дмит
рия Михайловича Балашова. 
Известному писателю, автору 
серии исторических романов 
(«Господин Великий Новго
род», «Старший сын», «Бремя 
власти»), довелось побывать в 
Пантино. Он близко к сердцу 
принимает судьбу русской де
ревни (о чем и говорил в пе
редаче «Литературные встре
чи» по ЦТ).

Разговор с делегатом XX 
съезда ВЛКСМ, первым сек
ретарем Байкаловского рай
кома комсомола Николаем 
Клевцом идет у нас о том, 
какой теперь, после съезда, 
видят свою работу и райком 
комсомола, и сам секретарь.

Николай немногословен. Го
ворит, что о бедах комсомола 
было четко сказано на съез
де, решено перенести центр 
работы в «первички», занимать
ся конкретными, нужными лю
дям делами.

— Что же еще можно к это
му добавить? Разве что ра
боту, свой конкретный вклад.

ЛИДЕР, КОТОРОГО 
НЕ ЗАМЕЧАЛИ

И вот, чтобы не терять 
времени, полчаса спустя, мы 
уже едем в ближайший сов
хоз «Шаламовсний».

— За три года там сменилось 
шесть секретарей, — вводит в 
курс дел Николай. — Второй 
месяц работает Сергей Петров. 
Глядишь на него, и лишний раз 
убеждаешься: нак много все- 
таки зависит от человека! А 
мы порой этого просто не по
нимали.

Сергей Петров проходил сроч
ную службу в составе ограни
ченного контингента советских 
войск в Демонратичесной Рес
публике Афганистан. Вернулся 
два года назад в родное село, 
стал работать. Вскоре женился, 
родилась дочурка, вселились в 
двухкомнатную нвартиру... Все 
складывалось замечательно — 
живи себе, не горюй. Но что-то 
мешало привыкнуть к успоко
енной сонной, как говорил 
Сергеи, жизни «гражданки». 
Часто вспоминал тех ребят, что 
остались там, в «Афгане»...

В первые дни после возвра
щения домой организовал сек
цию легкой атлетики — просто 
не мог смотреть на изнываю
щих от скуки и безделья паца
нов. А когда его выбрали сек
ретарем комсомольской органи
зации совхоза, многие, в том 
числе и администрация хозяй
ства, почувствовали впервые 
за много лет, что у них, оказы
вается, есть комсомольская ор
ганизация, что ьила это реаль
ная, а не числящиеся в «мерт
вых душах» люди.

— Поначалу поразило,— 
рассказывал Сергей, — на
сколько все у нас разъеде
но формализмом. У боль
шинства комсомольцев была 
полнейшая апатия ко все
му, что делалось у них в ор
ганизации. Задолженность 
по взносам у некоторых ис
числялась не одним десят

■. —........... на трибуну пленума--------------- ■--------------------- -----

ЕЕ ВЕЛИЧЕСТВО «ПЕРВИЧКА»
ком рублей.

А начал Петров свое сек
ретарство, казалось бы, с 
простого — с рейда. Но об 
этих рейдах в Липовке до 
сих пор не могут забыть. 
Утром комсомольцы заняли 
места у входа на комплекс, 
у ворот мастерских, на кры
лечке' конторы и записывали 
всех опоздавших. Таких на
бралось в первый раз два
дцать пять человек. Все дан
ные оперативно поступили в 
штаб «Комсомольского про
жектора» и на стенд. А не
делю спустя повторный рейд 
не выявил ни одного опозда
ния. Такого эффекта ребя
та даже не о?кидали. Но 
ведь и раньше были рейды. 
Все же эти-то чем отлича
ются?

— Внешне все вроде бы 
осталось как и прежде. — 
размышляет Сергей. — Но 
тут есть одно «но». Для се
бя я усвоил простое прави
ло: если наметил что-то, то 
первым делом не вывеши
вай объявление, а иди к ре
бятам. Поговори с ними. Ес
ли они поймут, что предла
гаемое дело нужное, а не 
для «галочки», отказа не 
будет.

Недавно остановила Сергея 
заведующая детским садом и 
попросила комсомольцев помочь 
распилить и наколоть дрова. 
Частенько бывает у нас тан: 
привезут в школу или медпункт 
дрова, и заботы — с плеч. А 
то, что многометровой лесиной 
печь топить не будешь — так 
это вроде как и забывают. По
говорил Сергей с ребятами, и 
решили все вместе выйти ве
черком поработать. Дело пошло 
споро. Вскоре и родители при
соединились. Видят, их ребя
тишкам чужие «дяди» за прос
то так дрова пилят, совестно 
стало, поспешили выйти по
мочь.

Когда комсомольцы в 
«Шаламовском» -решили 
строить свою работу на кон
кретных делах, то оказа
лось, что дел таких нако
пилось уйма — хоть отбав
ляй. Сегодня заканчивают 
оборудование комнаты отды

ха на Липовском комплексе. 
А на очереди — спортго- 
родок. Очень нужен он мо
лодым сельчанам. Проходи
ли мы с Сергеем мимо До
ма культуры, он подозвал к 
окошку и показывает в глу
бине комнаты свое «богатст
во». Там, в уголке, рассох
шиеся лыжи, пара боксер
ских перчаток, копье — вот 
и весь совхозный спортин
вентарь.

— Во всем селе турника 
приличного нет, ■— расска
зывает Сергей. — Ну куда 
это годится! Недавно ездил 
в райцентр, зашел в ДСО 
«Урожай», попросил помочь 
приобрести теннисные сто
лы, ракетки — ничего это
го в магазинах не найдешь. 
Так мне там даже обещать 
не стали, книжку подарили— 
«Развитие спорта в Сверд
ловской области» — и все: 
дескать, развивайтесь сами.

Нечасто берется комсомоль
ская организация отстаивать 
права своих членов перед ру
ководством хозяйства. Но вот в 
«Шаламовском» на недавнем 
комсомольском собрании адми
нистрации было нелегко. Ребя
та возмутились: почему из го
да в год молодые механизато
ры получают старую технику? 
В ответ главный инженер сов
хоза заявил, что в этом повин
ны сами ребята: мол, за техни
кой не следят, разбивают ее 
постоянно. «Неправда, — не
слось с мест. — Вот Саша Ру
синов. Кто обвинит, что он с 
техникой плохо обращается? А 
Женя Микрюков? Вернулся па
рень из Афганистана, а уж там 
с техникой, будь добр, только 
на «вы». За что ему подсунули 
старую машину?..».

Долго тогда кипели страсти, 
в конце концов пришли к еди
ному решению: как только но
вая техника приходит в хозяй
ство, представители комитета 
комсомола будут участвовать 
наравне с администрацией в ее 
распределении.

Казалось бы. небольшие 
дела, но как живо отклика
ются на них ребята. Ведь все 
это касается их непосредст
венным образом. И благо, 
конечно, что нашелся такой 
комсомольский вожак, как 
Сергей. Но Ведь он не сва

лился с неба, мимо него поч
ти два года проходили, не 
Замечая.

СТРОИТЕЛИ 
БЕЗ СТРОЙКИ

Еще по дороге в «Шала- 
мовский» разговорились с 
Николаем вот о чем:

— Везем подарки живот
новодам совхоза, да только 
какая людям от них ра
дость? — посетовал Нико
лай. — Из года в год да
рим одни и те же сувениры, 
потому что по инструкции 
Минфина ничего другого ку
пить нельзя. На съезде кто- 
то задал в выступлении ре
зонный вопрос: каково бы
ло бы министру финансов, 
если бы ему каждый год 
дарили сувенир или элек
тробритву?

— Ас кем из министров 
довелось встретиться?

Николай мне ответил во
просом:

— Нашей воды успели по
пробовать? То-то же, очень 
неприятная на вкус, а дру
гой у нас нет. Обещают нам 
в 1989 году начать, строи
тельство водопровода, а про
ектные работы еще не начи
нались. Встречался по этому 
поводу с министром мелио
рации и водного хозяйства 
СССР товарищем Василье
вым. Может, после этого де
ло и сдвинется.

Рассказал Клевец, что 
была у него встреча и в Гос- 
агропроме СССР. Задал он 
там ответственным работни
кам вопрос: что известно об 
опыте строительства МЖК 
на селе и как будут решать
ся проблемы его финансиро
вания? Оказалось, что там 
об этом ничего не известно. 
В свою очередь Николая 
спросили: а где есть такие 
МЖК?

— Говорю, у нас в 
области, в Алапаевском райо
не. Обещали разобраться и 
решили командировать чело
века в облагропром.

Идея сельского МЖК, несмот
ря на неудачи ее пионеров, 
приглянулась сегодня многим. 
И пусть не с таким размахом, 
как в Алапаевском районе, но 
в Байкаловском тоже собира
ются строить свой молодежный 
жилой комплекс в деревне. Не
обходимость в этом давно на
зрела. Определили и адрес бу
дущей новостройки: село Елань, 
колхоз «Заря».

До недавнего времени в 
это хозяйство не было даже 
проезжей дороги, и многие 
проблемы там стоят очень 
остро. На мой вопрос, как 
продвигаются дела с МЖК, 
председатель правления кол
хоза А. Аношин ответил:

— Пока никак. Райком 
комсомола помог хозяйству 
достать строительные дета
ли для пяти домиков, но до
ма не внесены в план на этот 
год, значит — нет кредита, 
а строить на свои деньги мы 
не можем.

— А нужда в жилье 
острая?

— Да, у нас 44 человека 
стоят в очереди на получе
ние квартир, а в этом году 
планируется построить толь
ко три двухквартирных дома.

После этого разговора я 
беседовал с главным архи
тектором района А. Жуко
вым.

Анатолий Михайлович по
советовал:

— Пусть в «Заре» под 
видом этих трех домов и 
строят свой МЖК.

Такой ответ озадачил. 
Ведь суть МЖК не в том, 
чтобы вместо других ре
шать жилищные проблемы 
молоде'жи, а строить сверх 
запланированного силами мо
лодых.

Странная ситуация. Лю
дям нужно жилье, все 
строительные конструкции 
уже завезены на место, ра
бочие руки есть, а строить 
нельзя.

— Я все-таки надеюсь,— 
не теряет надежды Нико
лай, — что в Госагропроме 
сдержат свое слово и раз
берутся.

БУДЕТ ЛИ В ТЕРЕМЕ 
ХОЗЯИН?

Есть у райкома комсомо
ла хорошая задумка: сде
лать в поселке Байкалово 
молодежное кафе — место 
встреч молодежи, где мож
но было бы потанцевать 
или выпить чашечку чая.

...По деревянным мосточкам 
идем к терему. Вадим Кораб- 
лин, второй секретарь райко
ма, и Сергей Михайлищев, ра
ботник узла связи, по дороге 
рассказывают, нак несколько 
лет назад решили в поселке по
строить пивной бар. Строили 
с размахом, двухэтажный, с 
шикарной отделкой. В круглень
кую сумму обошелся он обще
питу, но послужил недолго. 
Вскоре, после Указа о преодо
лении пьянства и алкоголизма, 
его закрыли. И с тех пор он 
стоит под замком.

Вот мосточки уперлись в ка
литку, а за ней... и впрямь те
рем. Да такой красивый — с 
балкончиком, богатой резьбой. 
Такая красотища, и пропадает! 
Абсурднее ситуации не приду
маешь: есть энтузиасты, закуп
лена аппаратура, а вот на по
рог этого пустующего дома их 
не пускают.

Уже около года молодежный 
клуб-кафе живет, не имея про
писки. Еще в прошлом году 
провели ребята несколько ве
черов в местной столовой. В 
ней пустуют два зала, в кото
рых райпо устраивает несколь
ко раз в год собрания. Но и от
туда ребят «попросили» под 
предлогом того, что санэпидем
станция запретила проводить в 
столовой подобные мероприя
тия.

Пришел Сергей Михайли
щев как-то к председателю 
райпо, говорит: «Валентин 
Васильевич, ну как вы не 
поймете, что это кафе вам 
прибыль даст? Все передел
ки, оформление мы сдела
ем сами и бесплатно, а ва
ше участие окупится с лих
вой»" В ответ услышал: 
«Нет, нам бар в пятьдесят 
пять тысяч обошелся, а вы 

его сожжете...». А в обще
пите говорят; это нерента
бельно, да и торговать там 
нечем будет, и людей нет... 
Но почему лет двадцать 
назад мороженое делали 
здесь, в Байкалово, а те
перь его возят из Сверд
ловска? Конечно, если каж
дую мелочь возить со сторо
ны, то влетит это в копе
ечку. ,

— Ведь у нас некуда,—за
говорил Сергей, — совершен
но некуда молодым вечером 
податься! А такое кафе — 
это как отдушина. Девчонки 
хоть туфли обуют, ведь по 
нашим улицам только в са
погах и пройдешь... Но, ви
димо, это лишние хлопоты 
для всех, и тому же обще
питу сейчас легче платить 
по 400 рублей в квартал за 
амортизацию помещений, 
чем использовать их.

По вопросу о молодежном 
кафе было принято специ
альное -решение райисполко
ма. Был определен оргко
митет, указана дата откры
тия — 23 февраля. Но уже 
весна кончается, а воз, как 
говорится... На единствен
ном заседании оргкомитета 
шло препирательство, кому 
тащить этот воз: отделу 
культуры или общепиту, 
каждый был рад уступить 
друг другу «прибыльное 
дело». Нет, не потому, что 
люди в этих организациях 
такие плохие. Просто еще 
не срабатывает хозяйствен
ный механизм, который за
ставлял бы проявлять пред
приимчивость, видеть общую 
выгоду.

Перед отъездом из Байка
лово я узнал, что в затянув
шуюся историю с молодеж
ным кафе вмешался райком 
партии: решено под кафе 
выделить пустующий «те
ремок». Что ж, Сергею Ми- 
хайлищеву и его друзьям 
придется Скоро засучить 
рукава.

Р. ГРАШИН, 
студент УрГУ.

Байкаловский район.

О дороге в Пантино: дейст
вительно, от села Нижне-Ир- 
гинск вверх по угору вела в де
ревню накатанная дорога. Те
перь основание Пантинской го
ры срыто и превращено в не
доступный крутой обрыв. Гли
на и щебень понадобились для 
строительства той самой доро
ги в Красносоколъе, о кото
ром писалось в очерке «Мерт
вый дом...». Но почему именно 
Пантинская гора погублена, 
та, где не один век шла доро
га? Кругом ведь горы!

Теперь о семейном подряде, 
о коротком, но очень содер
жательном письме бывшего ве
теринарного фельдшера.

Говоря в публикации о воз
можности семейного подряда, 
я сознавала, что это — пока 
только мечта. Ведь посмотри
те, и здесь-то, в селе, нынче 
работать некому!

А не сами ли эти же работ
ники конторы, которым теперь 
приходится покидать стулья и 
идти на ферму, в телятники,— 
не сами ли они своими рука
ми и создали такое положение, 
разоряя работающую ферму в 
Пантино?

Я говорила в свое время чуть 
не со всеми пантинцами, все 
тогда сказали: если бы хлеб
ную лавку оставили да свет 
не обрезали, мы бы ни за что из 
деревни не поехали!

Заглушили родники, что пи
тали реку, «нарушили» дерев
ни вокруг центрального села — 
вот и само это село постепен
но чахнет;

Где выход? Думать надо всем 
миром, искать. Но работать 
вот так, по принуждению — 
неделю один, да неделю — ДРУГ 
гой—не годится, все понима-$ 
ют, что долго так продолжать
ся не может.

Летом предполагаю вернуть
ся к этой теме, подробно обго
ворив ее с людьми, причаст
ными к судьбе деревни.

О. ЩЕРБИНИНА.

МЕРЫ ПРИНЯТЫ
«В Свердловске на улице 

Краснофлотцев живет Каран- 
дашев Алексей Андреевич. Ин
валид войны. Имеет 18 государ
ственных наград.
[ Когда в 1973 году ему по
требовался домашний телефон, 
сходил на прием. Посочувст
вовали и обещали помочь с 
вводом АТС-34. Телефона он 
ждет до сих пор. А если не 
дождется? Если именно из-за 
отсутствия телефона не успеет 
«скорая помощь»?

Сегодня пуска АТС-34 ждут 
200 инвалидов и 800 участни
ков Великой Отечественной 
войны. Велик наш сыновний 
долг этому уходящему поко
лению. Не слов утешения и 
пустопорожних обещаний ждут 
они сегодня.

От имени поколения ваших 
отцов обращаюсь к вам с 
просьбой: ускорьте строитель
ство АТС-34.

Игорь. КИСЕЛЬНИКОВ.
Сургут».

Вот такое письмо. Оно на
правлено для сведения в Сверд
ловский городской комитет 
КПСС. Горкому партии, ре
дакции и Алексею Андреевичу 
Карандашеву ответил началь
ник Свердловской ГТС В. К. 
Панов. Он сообщает, что Алек
сею Андреевичу в течение мая 
будет установлен телефон.

Меры приняты. Но сколько 
еще людей годами ждут своей 
очереди на телефон».

ЕЩЕ СОВСЕМ недавно они 
встречали папу. От холодно
го, пронизывающего ветра на 
причале ребятишек защищали 
теплые шубки, меховые шап
ки. А уже сегодня папа пода
рил маме первые весенние цве
ты. Собирали их вместе: папа, 
мама и их дети: Катя, Гриша, 
Игорек, Таня-младшая и ма
ленький Мишутка. И если бы 
Таню Резникову, молодую, кра
сивую женщину, перспективно
го специалиста в области эко
номики, спросили сейчас, ради 
чего она заперла себя в четы

патент на инициативу

«ВАМ-ЖЕЛАНИЕ. НАМ - ВОЗМОЖНОСТЬ»
Таковы отношения молодых рационализаторов с администрацией Свердловского инструментального завода

Замысел нового предложе
ния. обычна рождается у Ва
силия Тихонского за станком 
(иногда заменяет рабочих). 
Мастер по должности — он 
и в делах производственных 
слывет на все руки масте
ром. Вчерашний студент, к 
тому же лишь недавно сме
нивший НИИ на заводской 
цех, Василий на собствен
ном опыте познал все изъя
ны устаревшей техники, не
совершенного производства. 
Именно поэтому решил он 
поправить дела на своем уча
стке, взяться за чертежи. Не
сколько рацпредложений 
В. Тихонского уже оправда
ли себя.

Без рационализаторов на 
заводе не обойтись. Даже ес
ли приходится иметь дело со 
сверхсовременной техникой. 
Приходит, например, станок, 
выпущенный на «Красном 
пролетарии», предназначен
ный в первую очередь для 
обычной металлообработки. 
Но не для производства ин
струмента. И какой бы сверх
производительностью этот 
станок ни обладал, его диа
пазон ограничен, пока на са
мом заводе не позаботятся о 
необходимом усовершенст
вовании. Так, инженерно- 
технический персонал СИЗа 
включился в сложное и край

ЦВЕТЫ ДЛЯ ТАТЬЯНЫ
рех стенах, обрекла себя на 
бесконечное ожидание мужа-мо
ряка, на неблагодарный труд 
домашней хозяйки, она бы от
ветила, что ее призвание' —■ 
дети.

Они совсем молоды —■■ Иго
рю Резникову, старшему по
мощнику капитана лихтерово- 
за «Алексей Косыгин», 32 года, 
его жене Тане — 29. Не все 
просто и безоблачно в этой мно

не нужное дело — техниче
ское перевооружение. На 
установке новых станков с 
ЧПУ давно уже зарекомен
довали себя М. Цейтлин и 
Т. Киселева. Внедрение эле
ктронной техники — заботы 
И. Туголукова и Е. Бронщи- 
кова. Усовершенствованием 
энергосистемы занимается 
электрик И. Кетов. За авто
матизацию возьмется про
граммист Е. Варзина. Все 
они — представители моло
дого поколения заводских ра
ционализаторов, но уже по
казали себя грамотными спе
циалистами.

— Впрочем, — считает 
мастер А. Чернейков, один 
из членов комсомольской ор
ганизации завода. — уро
вень рационализаторской ра
боты на СИЗе растет еще 
очень медленно. Взять, к 
примеру, цех № 1. Множест
во рацпредложений рождает
ся там, в головном цехе. Но 
до сих пор большинство из 
них — на бумаге.

Как решить проблему вне
дрения? Для этого надо объ
единить усилия молодых. Тем 
более, что не только внедре
ние, но и сама разработка 
технических новшеств по
шла бы легче, если бы за 
дело взялся коллектив. Пра
вда, среди комсомольцев за
вода не так уж и много ра

годетной семье. Нельзя отмах
нуться от жилищной и мате
риальной проблем. Несмотря 
на то, что Игорь неплохо за
рабатывает и государство по
могает, Тане приходится быть 
рачительной хозяйкой. Неболь
шая квартира стала тесна для 
них. Нелегко приходится Та
тьяне с ее «великолепной пя
теркой», когда муж уходит в

ционализаторов. Во всяком 
случае, инженер по БРИЗу 
Э. Медведева с трудом вспо
мнила одну-две фамилии. Ес
ли же верить документам 
комсомольской 'организации, 
их гораздо больше. Однако 
ни М. Цейтлина, нн В. Тихон
ского, ни Н. Туголукова в 
БРИЗе, похоже, не помнят.

Временные творческие кол
лективы... Эта идея, весьма 
популярная в комсомольской 
организации завода, до-сих 
пор своей реализации не на
шла. Хотя, как считает пред
седатель совета молодых спе
циалистов И. Кетов, пред
принимались попытки вопло
тить эту идею в конкретные 
дела.

На инструментальном за
воде до сих пор не теряют 
надежды наконец-то объеди
нить усилия молодых рацио
нализаторов. Традиционный 
конкурс на лучшее рацпред
ложение решили в этом году 
проводить не совсем тра
диционно. Увеличились пре
мии участникам. Стали более 
жесткими условия.

Но вот что заметил сек
ретарь комсомольской орга
низации Ю. Лихачев «Ребя
та свои предложения нести на 
конкурс просто не торопятся, 
а руководители завода также 
не проявляют особого вни
мания к этому делу».

рейс. Игорь — один из лучших 
специалистов Дальневосточно
го морского пароходства. И все 
же нет счастливее человека в 
те минуты, когда в море по
мощнику капитана Игорю 
Резникову приносят радиограм
му: «Люблю. Жду. Таня».

НА СНИМКЕ: вся семья в 
сборе:

Фотохроника ТАСС.

«Нет взаимопонимания», — 
это я слышал от комсомоль
цев не однажды. Ни разу 
представители комсомола не 
обратились за помощью к 
администрации. И наобо
рот — администрация не то
ропится идти навстречу мо
лодежи.

А пока основную помощь 
комсомольцам завода, по 
мнению А. Чернейкова. ока
зывает заместитель секрета
ря парторганизации по идео
логии В. Г. Кондрашина. 
Правда, помощь эта, счита
ет Чернейков, в основном — 
призывы. В таком случае она 
еще менее действенна, чем 
можно предположить. Ведь 
все молодые специалисты — 
на общественной работе и 
свои задачи знают и так 
неплохо. В. Тихонский — 
комсорг, А. Чернейков — 
комсорг, И. Кетов — ком
сорг. Куда уж больше.

«Дайте нам ваше желание, 
а остальное — в наших ру
ках», — подобную фразу 
В. Г. Кондрашина, видимо, 
обронила случайно. Слиш
ком дорого мы платили и 
продолжаем платить за та
кое разделение «сфер дей
ствия». Вам — желание, 
нам — возможности...

А. ШИЛОВ, 
студент журфака УрГУ.

сильным! «ЖИВ - ЗДОРОВ, 
СЛУЖУ НОРМАЛЬНО», 
— пишут домой солдаты, но бывает и по-другому...

Огромные чаши озер 
и ленты рек блестели за 

бегущими деревьями. ' Деревья 
бежали назад, к дому, от ко
торого каждый стук вагонных 
колес отдалял нас. Впереди 
были два года армии.

Когда в первый день нашего 
нахождения в части пришити 
последний погон к хлопчато
бумажной куртке, прикололи 
звездочки и собрали россыпь 
сломанных иголок на полу 
«бытовки», было уже далеко 
за полночь. Но спать совсем 
не хотелось. Наоборот, все 
были возбуждены. Долго я не 
мог заснуть в ту ночь. А когда 
наконец закрыл глаза — уви
дел во сне маму. Она улыба
лась мне и была такой доро
гой и близкой, что я бросился 
к ней, чтобы сказать о том, 
что... но тишину, как взрыв 
гранаты, разорвало жесткое 
«Подъем!», сон сломался, ви
дения исчезли, а казарма на
полнилась гулом, как улей. 
Поспешно вскочив, я забыл, 
что сплю «на втором этаже», и 
спросонок грохнулся сверху на 
соседнюю кровать. Но там уже 
никого не было: все одева
лись. И вот тогда я почувство- 
вЬл себя неуклюжим и беспо
мощным: пуговицы куртки ни
как не лезли в жесткие петли, 
ремешок брюк не хотел затя
гиваться, а предстояло одолеть 
еще и сапоги с портянками, 
которые нас, правда, поучили 
вчера наматывать, но разве 
осилишь все сразу? Пихаю, 
проталкиваю в сапог ногу. Не 
лезет.

Когда мы кое-как построи
лись, старшина нажал кнопку 
секундомера.

— Две с половиной минуты, 
третий взвод. Плохо. Будем 
учиться вставать. А сейчас на 
зарядку. Сержанты, коман
дуйте!

Ох, и несладко пришлось 
нашим нежным, привыкшим к 
кроссовкам ногам на той пер
вой зарядке: неловко намотан
ные портянки тут же сбились 
и тисками сжали пальцы. Ос
тановиться? Куда там! Мор
щимся и бежим.

И мы стали учиться. Всему 
сразу...

СЕЙЧАС, когда моя ар
мейская служба вышла 

на финишную прямую, на эти 
воспоминания о первых ее днях 
навело письмо молодого солда
та. С этим письмом и его исто
рией меня познакомила редак
ция. Едва надевший сапоги 
призывник — назовем его Са
шей — не успев, что называет
ся, «понять службу», пишет 
домой:

«Дорогая мамочка! Ты не 
представляешь, как здесь тя
жело мне. Я не переживу все
го этого. Поселили нас в ка
зарме, где спят десятки че
ловек. Переодели, переобули в 
сапоги. Я не могу в них ходить, 
натираю ноги. Каждое утро — 
подъем в 6.30. Нас, еще сон
ных и разбитых (мы целый 
день на ногах: то строевая, то 
другие занятия), выводят стро
ем на зарядку, на улицу, а 
там холодно, противно. Дни 
мои однообразны: занятия, ра
бота, сон. Понимаешь, мама, я 

потеряюсь здесь как личность, 
эта серая жизнь меня убьет. 
Мамочка, дорогая, забери ме
ня отсюда, иначе я не выдер
жу... Разве я для того учился, 
чтобы рыть канавы?! Ведь ты 
все можешь, постарайся заб
рать меня домой...»

Получив это письмо, бедная 
мать обратилась за помощью 
в редакцию. Ей посоветовали 
съездить к сыну в часть и по
смотреть на все своими гла
зами... И что же? Оказалось, 
служба-то у него далеко не та
кая страшная, как сам сынок 
расписал. Потому что сел- за 
стол в минуту слабости, не смог 
сдержать эмоций. Но это ни
сколько его не оправдывает.

Прочитал я письмо — и сна
чала даже не поверил, что так 
может написать мой ровесник. 
Прочел сослуживцам — они 
только руками развели. Что тут 
сказать?

Стыдно за этого мальчика. 
Ведь он всех нас предал — и 
тех, кто грудью закрыл коман
дира, душманской пули не по
боявшись, и кто днем и ночью 
не смыкает глаз на Государ
ственной границе, и кто вахту 
несет в дальнем морском похо
де, с нетерпением ожидая пи
сем с Родины, — всех! Иначе 
не скажешь.

Стыдно за этого мальчика. 
А еще — мне его жаль. Жаль 
как парня, которому, давно по
ра бы стать мужчиной, а он 
до сих пор «грудной». Как 
смог он опуститься до того, 
чтобы просить защиты у мате
ри, которую сам защищать 
обязан?! И от чего просить за
щиты, — от лишений воинской 
службы! Быть может, найдут
ся еще подобные, с позволе
ния сказать, солдаты, которые 
«не для того» учились, опасаю
щиеся за свою «личность»?

51 не собираюсь призывать на 
помощь героические примеры 
из истории Великой Отечест
венной войны, не говорю и о 
сегодняшней службе своих ро
весников - интернационалис
тов, которые редко расстаются 
с автоматом. Просто вспоми
наю наши первые армейские 
шаги. И понимаю: условия не 
виноваты. Дело в человече
ском характере. Готов ли был 
он, как гласит Присяга, «стой
ко переносить трудности и 
лишения воинской службы».

..Хорошо помню свой первый 
наряд по столовой. Глубокая 
ночь. Где-то недалеко слышен 
лягушачий хор. Мы —’двена
дцать солдат с «учебки» — в 
подменном обмундировании 
возвращаемся в казарму. Толь
ко что перемыли всю посуду, 
оттерли столы и надраили до 
зеркального блеска бетонный, 
с два спортзала моей школы 
величиной, пол столовой. Вымо
тался я тогда изрядно. Зато 
как хорошо было на душе от 
сознания того, что наряд че
стно отработан! Трудно? Так 
начинать всегда непросто. При
выкну <— будет легче. Эга 
мысль была моим вторым под
спорьем. После писем из дома.

U АША УЧЕБА продолжа- 
■■ лась, ускоряя ритм, на

бирая темпы. Строевая, огне

вая подготовка, Уставы Воору
женных Сил СССР — все это 
нелегко освоить новичку. Но 
своих товарищей я никогда не 
видел удрученными. Шутки, 
смех, смолкшие было сперва, 
возобновились с новой силой. 
По дому скучали, конечно. 
Ждали писем. И отправляли 
их огромными пачками. Но на 
судьбу никто никогда не жа
ловался. И наши мамы до сих 
пор не знают и о натертых до 
крови ногах своих у сыновей, и 
0 фурункулах, дружно вскаки
вавших на нашей не привыч
ной к влажному климату ко
же, и о многом другом, о чем 
они знать не должны. Мы это 
перенесли, перетерпели, пере
жили молч’а.

Теперь все это позади. И мы 
лишь вспоминаем о том, как 
каждое утро просыпались ми
нут за десять до подъема и 
лежали напрягшись, в секунд
ной готовности вскочить, едва 
будет произнесен первый звук. 
И как трудно было подни
маться среди ночи по тревоге 
и бежать на плац строиться 
для получения задачи.

Чего греха таить — ведь и я 
сначала думал, что армейская 
жизнь с ее известным однооб
разием и иногда даже моно
тонностью окажет на меня свое 
воздействие, — так закрутил 
ее круговорот в первые неде
ли. А время показало: ошибал» 
ся. Человек в армейской обста
новке просто не может опусти
ться и потерять себя. Только 
нужно учиться хотеть. Армия 
нас этому и научила. Не боюсь 
сказать: научила! Потому что 
все мы — двадцать студентов 
свердловских вузов и выпуск
ников техникумов — здесь, в 
другой обстановке и в незнако
мом коллективе — не затеря
лись, смогли себя проявить я 
нашли себе применение. Андрей 
Мальцев сейчас заместитель 
старшины роты, младший сер
жант. Ефрейтор Павел Сады
ков—водитель, часто выезжаю
щий с ответственными поруче
ниями. Недавно получил звание 
сержанта заместитель команди
ра взвода Сергей Машенко. 
Только что вернулся из отпуска 
помощник начальника радио
станции сержант Александр 
Якимов, уехал на родину в 
краткосрочный отпуск за от
личную службу младший сер
жант Сергей Пашков... Много 
среди нас спортсменов - раз
рядников и классных специа
листов, отличников боевой .и 
политической подготовки Со
ветской Армии. Служба да
ром не прошла — такой итог 
можно подвести сейчас, когда 
до ее конца считанные дни.

Я люблю своих товарищей, 
своих земляков, и горжусь ими. 
«Жив-здоров, служу нормаль
но», — так всегда писали мы 
на родину, несмотря ни на что. 
А приехав домой, скажем род
ным: принимайте солдата! Слу
жил как надо. Не стыдно 
вспомнить.

А вот как посмотрит в глаза 
своей маме Саша?

Д. МУРЗИН, 
ефрейтор.

Н-ская часть.
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ВЕРНУТЬ ЧЕЛОВЕЧЕСТВУ
Этот призыв еще раз настойчиво прозвучал в середине 

мая из Москвы, где прошла информационная встреча-диа
лог представителей антивоенных организаций стран За
пада и Востока. На встречу съехались 235 зарубежных 
делегатов, представляющих 169 различных движений и 
организаций сторонников мира 40 стран, в основном уча
стниц Совещания по безопасности и сотрудничеству в 
Европе.

БЕССМЕРТИЕ

■ Главная тема встречи — со
здание системы всеобъемлю
щей международной безопасно
сти, основы которой были 
сформулированы на XXVII 
съезде КПСС и затем развиты 
во многих советских мирных, 
предложениях. Кроме этого, 
зарубежных участников инте
ресовали те перемены, которые 
происходят сегодня в совет
ском обществе, коротко имену
емые перестройкой.

На встрече выступили авто
ритетные советские представи
тели, такие, как:, первый заме
ститель заведующего Между
народным отделом ЦК КПСС 
В. В. Загладин, председатель

Правления АПН В. М. Фалин, 
представитель Генштаба СССР 
генерал - лейтенант Ю. В. Ле
бедев, заместитель министра 
иностранных дел СССР В. Г. 
Комплектов и другие. Зару
бежные участники имели воз
можность получить информа
цию, как говорится, из первых 
рук.

Открывая встречу, первый 
заместитель председателя . Со
ветского комитета защиты ми
ра В. Н. Орел особо подчерк
нул, что общественные органи
зации борьбы за мир не являг 
ются правительственными и не 
связаны официальной позици
ей. Перед ними стоит общая

цель — добиться прочного ми
ра на планете. Эта цель пол
ностью созвучна сегодня с тем 
курсом, который провозгласил 
СССР.

Иной раз на Западе можно 
услышать утверждение, что 
Москва так настойчиво требует 
разоружения, потому что испы
тывает внутренние затрудне
ния. Но стоит ей решить эти 
проблемы, повысить динамизм 
экономического роста, она не 
замедлит перейти к экспансио
нистской политике, которая, как 
утверждают, заложена в самой 
идеологии большевизма. Это, 
безусловно, неверная трактов
ка, искажающая причины со
ветских мирных инициатив. На 
этом вопросе подробно остано
вился в своем выступлении 
на встрече В. В. Загладин.

Спор между идеологиями 
должен быть решен только мир
ным путем. В ядерный век 
альтернативы мирному сосуще
ствованию стран с различными

социальными системами нет. 
Именно эта убежденность при
вела СССР к его сегодняшнему 
политическому курсу. В СССР 
внимательно прислушались к 
выводам ученых, прежде всего 
физиков и медиков, оцениваю
щих последствия ядерного кон
фликта. Позиция СССР одно
значна — в ядерной войне не 
может быть победителя. Даже 
сторона, которой каким-то чу
дом может удастся нанести 
первый и полностью обезвре
живающий противника ядерный 
удар, не может рассчитывать 
на выживание. Ее население 
также погибнет медленной смер
тью от последствий применения 
собственного ядерного оружия 
на чужой территории.

Отсюда решение СССР отка
заться от применения ядерного 
оружия первым, от вывода в 
космос противоспутниковых си
стем. Отсюда односторонний 
мораторий на любые ядерные 
испытания, которого СССР при

держивался полтора года. От
сюда его приверженность Дого
вору ОСВ-2, который США уже 
нарушили. Отсюда советские 
предложения по ракетам сред
ней дальности в Европе. СССР 
исходит из необходимости со
здания безъядерного мира. Од
нако, подчеркнул в своем вы
ступлении В. М. Фалин, сегод
ня новое мышление требуется 
не только от Советского Союза, 
но и от всех стран, прави
тельств и партий. Для решения 
проблемы выживания челове
чество не располагает беско
нечным по протяженности вре
менем. Процесс может стать 
необратимым. После ядерного 
взрыва в Хиросиме кончилась 
эра бессмертия человечества. И 
это бессмертие оно может 
вернуть себе только само.

Какие могут быть альтерна
тивы созданию безъядерного 
мира? Их выдвигают некото
рые крупные западные полити
ки, как, например, это пыта

лась сделать во время своего 
визита в Москву Маргарет Тэт
чер. По мнению таких полити
ков, безъядерный мир — уто
пия. Человечество обречено 
жить «с ядерный оружием под 
стулом», которое уже на про
тяжении более сорока лет иг
рает роль сдерживающего фак
тора. Допустим, что фактор 
страха на определенном этапе 
и мог сыграть свою роль. Но 
только не сегодня. Ситуация 
сейчас складывается так, под
черкнул В. В. Загладин, что 
дальнейшая гонка ядерных 
вооружений может стать не
контролируемой. Ядерное ору
жие — это не гарантия сдержи
вания, а гарантия риска. Повы
шается опасность никем не сан
кционированной ядерной войны, 
возникшей, например, по ошиб
ке компьютеров, которым все 
больше передоверяется управ
ление сложными механизмами.

Единственный выход, хотя он 
и может показаться утопи
ей, — исключить любую вой
ну из жизни общества. *

А. ПРАВОЙ, 
спец. корр. АПН.

ГОРЯЧИЕ ТОЧКИ ПЛАНЕТЫ

СККУПАЦИОННАЯ
СИМВОЛИКА

В МИРЕ БЕСПРАВИЯ

ПО КРУГАМ
АДОВЫМ

Корреспондент влиятельного 
американского журнала «Тайм» 
Ион Д. Халл решил напомнить 
людям, что они — люди. В 
Америке — более 350 тысяч 
бездомных, которые букваль
но гибнут от голода, болезней, 
нищеты. Журналист вышел на 
улицы Филадельфии и на ка
кое-то время превратился в 
американца без крыши над го
ловой.

Людям, о которых расска
зывает Халл, — от 24 до 40 
лет. Все они когда-то жили 
нормальной жизнью: работа
ли, имели семью, дом, люби
ли детей. Сейчас они все это 
потеряли, и вполне вероят
но —- навсегда. Они — без
работные и бездомные, го
лодные и больные, они прак
тически не разговаривают и 
постепенно, но не так уж 
медленно, теряют человече
ский облик. Эти люди — 
лишние не только в общест
ве, но и в переполненных 
ночлежках, где печальный 
приоритет отдают старикам, 
подросткам, женщинам.

Джорджу 28 лет. Когда-то 
он был строительным рабо
чим. С потерей работы он 
лишился и семьи. Друзья от
вернулись от него буквально 
через несколько недель. И 
все же этот молодой человек 
пытается найти работу, как- 
то поддерживать свой внеш
ний вид: маленький обмылок, 
аккуратно завернутый в пла
ток, — пожалуй, все, что не 
дает ему полностью дегради
ровать в жизни.

«Бездомные постоянно под
вергаются угрозе насилия,— 
продолжает свой рассказ 
американский журналист. — 
Это не более чем вопрос вре
мени, но рано или поздно че
ловека обязательно изобьют, 
ограбят, изнасилуют. Моло
дые грабят стариков, боль
шие — маленьких, группы— 
одиночек...». Полиция не 
придет на помощь бездомно
му. Для хранителей закона— 
все они преступники, алкого
лики и наркоманы. Возмож
но, какая-то доля истины 
здесь есть. Но человек, про
ведший на улицах долгие го
ды, как правило, тяжело бо
лен, зачастую не координи
рует движения и внешне по
хож на наркомана. Действи
тельно, если провести ночь 
на вентиляционной решетке 
метрополитена, из которой 
валит влажный пар, то к ут
ру гарантировано воспаление 
легких. '

Двадцатичетырехл е т н и й 
Майкл Браун отказывается 

.стоять в очереди на рассве
те за тарелкой бесплатного 
супа. Он говорит, что в этих 
очередях не заметишь, как 
сойдешь с ума. Майкл пред
почитает побираться в элект
ричках или просто воровать 
остатки пищи в маленьких 
кафе. Такова иге судьба и 
Гарри Шоу 48 лет — быв
шего рабочего - инструмен
тальщика, отца троих детей.

Их много на улицах Аме
рики: молодых, больше похо
жих на стариков, до которых 
никому нет дела. Их жизнь— 
охота за куском хлеба, а 
смерть — освобождение.

(АПН).

СООБЩАЮТ •••••••••••••••••••••••••••••••••••••••
Читатели уже знают о семье американцев Локшиных, при

бывшей в СССР из США 8 октября 1986 года. За месяц до 
этого они обратились к советским властям с просьбой о пре
доставлении им политического убежища в Советском Союзе. 
Вопрос был рассмотрен и решен положительно.

Надо признать, что поступок Локшиных не остался неза
меченным. На протяжении полугода жизни в СССР их бук
вально атакуют корреспонденты американского телевидения, 
журналов и газет. Если одни пишут правду о советском 
периоде жизни Локшиных, то другие пытаются акцентировать 
внимание на том, что американцам будет трудно в «москов
ских очередях». Наконец, третьи пытаются доказать, что 
«только ненормальный может поменять жизнь в Америке на 
жизнь в России». Предлагаем вниманию читателей одну из 
таких статей, появившихся в газете «Хьюстон пост», и ответ 
на нее Локшиных.

не удавалось с такой легко
стью ставить диагнозы. К че
му же сводятся его рассуж
дения?

«Совершенно безобидные 
действия». Он имеет в виду 
грубые нападки, которым под
вергались наши дети? Или бес
конечные телефонные звонки 
от разных неизвестных лиц с 
угрозами и оскорблениями в

БЕЗУМИЕ СКУПЩИКОВ
И ПРОДАВЦОВ ДУШ
Заметка

в «Хьюстон пост»
Психиатр говорит, что Лок

шин, возможно, страдает пара
нойей. Поведение Арнольда 
Локшина наводит на мысль, 
что он, возможно, страдает «не
ким параноическим расстройст
вом». Такое мнение высказал 
один психиатр, смотревший 
передачу с участием бывшего 
хьюстонца, ставшего москви
чом, которая транслировалась 
по американскому телевиде
нию.

«Мне просто показалось, что 
этот человек был беспричинно 
и чрезмерно подозрительным в 
оценке описываемых им собы
тий», — сказал доктор Чарльз 
С. Диджон, который занимает
ся частной практикой.

С помощью спутниковой свя
зи Локшин и его жена, нахо
дясь в Москве, приняли учас
тие в телемосте Донахью. Они 
рассказывали тогда о том, как 
им хорошо живется в Совет
ском Союзе, утверждали, что в 
Хьюстоне им не было покоя от 
ФьР или какого-то другого ве
домства. беспокоивших их 
«сотни раз в месяц».

После того как в августе 
1986 года Локшин был уволен 
с работы из Фонда Штехлина 
по исследованиям в области 
раковых заболеваний в г. Хьюс
тоне, он и его жена вместе с 
тремя детьми покинули при
надлежавший им дом в Хьюс
тоне, бросив свое имущество, 
и в октябре прошлого года 
объявились в Советском Сою
зе.

Диджон сделал предположе
ние, что постигшее Локшина 
увольнение обострило его по
дозрительность до такой степе
ни, что он почувствовал, что 
«ему необходимо предпринять 
какие-То действия», чтобы как- 
то обосновать свое увольне
ние.

Локшин «возомнил о себе и 
решил, что дело не только в 
его работе, но также и в на
шем правительстве», предполо
жил Диджон, заметив при 
этом, что никогда ранее с этим 
мужчиной не встречался и что 
его мнение основано на очень 
поверхностном наблюдении.

Диджон высказал мнение, 
что у Локшина имеется «чет
кая система взглядов, которая 
не совпадает с реальностью 
создавшегося положения. Он 
толкует совершенно безобид
ные действия таким образом, 
чтобы они приобрели какой-то 
смысл: они якобы были спла
нированы, они преследовали 
определенную цель, а все это 
для того, чтобы досадить ему».

Он сказал, что поведение

Локшина он бы определил как 
«некую разновидность пара
нойи». которую он ранее на
блюдал у некоторых своих па
циентов.

Лорин Локшин «только усу
губляет его состояние», — до
бавил Диджон, имея в виду 
жену Арнольда Локшина.

«Это почти что folie a deux»,— 
сказал Диджон. Это француз
ский термин, который в дос
ловном переводе звучит как 
«безумие вдвоем» и означает 
наличие одних и тех же или 
похожих маний у двух близ
ких людей.

Лесли ЛОДЕКЕ, 
репортер «Хьюстон пост».

Ответ

Локшиных
Чтобы смысл написанного 

репортером дошел до чита
теля, здесь же помещена фо
тография со следующей над
писью: «Локшин: расстройст
во?».

Грубо сработано. Знаем ли 
мы этого врача? Были ли мы 
когда-либо его пациентами? 
Нет, никогда, даже во время 
наших «галлюцинаций». Был 
ли он когда-либо знаком с на
ми? «Никогда ранее не встре
чался с этим мужчиной (или 
женщиной)», — говорит этот 
добрый доктор.

«Никогда не встречался» (I). 
Прежде чем определить са
мое пустяковое заболевание, 
врачаА, давшим клятву Гиппо
крата, обычно необходимо 
(на самом же деле это явля
ется их долгом) знать пациен
та, необходимо ознакомиться 
с его историей болезни, про
верить кровяное давление, 
рефлексы и прочее.

Он говорит «паранойя»? Но 
зто не пустяковое заболева
ние, а очень серьезное. Каким 
же образом доктор Диджон 
пришел к такому заключению? 
А вот как: просмотрев теле
программу Донахью продолжи
тельностью один час (она так
же транслировалась по обще
союзной программе советско
го телевидения). Еще никому

наш адрес? Может быть, пе
ребои в почтовом обслужива
нии, продолжавшиеся и после 
нашего отъезда из США, о 
чем писала газета «Хьюстон 
пост» в январе этого года? От
каз американских компаний 
выплатить Лорин более 10000 
долларов за работу, которую 
она давно закончила, о чем 
тоже писала «Хьюстон пост»? 
Изобретательная путаница, ис
кусственно вносившаяся в наши 
банковские счета, в ведение 
Наших коедитов и страховок? 
Может быть, он имел в виду 
подслушивание наших теле
фонных разговоров, наблюде
ние за нашим домом и маши
нами или попытки внести раз
лад в нишу семейную жизнь? 
Или незнакомых людей, кото
рые приставали к нам на ули
це, угрожая расправой; грузо
вики, преследовавшие нас в 
ночи? Человека, назвавшегося 
«зеленым беретом» (теперь он 
говорит, что он ветеран войны 
во Вьетнаме) и жившего через 
дорогу от нас, который навел 
заряженный пистолет на Ло
рин?

Да, действительно, все это 
скорее всего «было спланиро
вано» с «определенной це
лью». Все гем же ФБР, руко
водящим террористической де
ятельностью, которая в итоге 
привела к убийству доктора 
Мартина Лютера Кинга и кото
рая довела до самоубийства 
ученого Уильяма Шервуда. Кто 
знает, сколько их было и есть, 
этих жертв? С нас было до
вольно. Мы пошли в августе 
прошлого года в Советское 
представительство при ООН в 
Нью-Йорке, с тем, чтобы обсу
дить возможность получения 
политического убежища.

И затем, сразу же после 
нашего возвращения, Арнольд 
был уволен. Без уведомления, 
без предупреждения, без 
сколько-нибудь ясного обосно
вания. Просто потребовали 
убраться, дав на сборы два 
дня. Все его подопытные жи
вотные были уничтожены за 
те 24 часа, что мы провели в 
Нью-Йорке, Джон Штехлин,

руководитель фонда, в это 
время находился в отпуске.

Потом они будут говорить, 
что эта грубая акция была 
предпринята в связи с тем, 
что Арнольд вдруг «перестал 
выполнять свою работу». Но 
в результате исследований, 
проведенных именно в этот 
период времени, 6 научных 
статей были уже опубликова
ны или готовились к публика
ции. (Еще несколько работ 
были подготовлены после того, 
как эксперименты, прерванные 
в Хьюстоне, были возобновле
ны в СССР в новой- лабора
тории). Кто еще в Штехлинов- 
ском Фонде делал подобную 
работу? С кем еще из зани
мавшихся исследованием в об
ласти раковых заболеваний 
обошлись столь жестоко?

Затем по почте пришло ано
нимное письмо, гласившее: 
«Смерть изменнику д-ру Лок
шину».

«...Совершенно безобидные 
действия», — утешает доктор 
Диджон. Он делает предполо
жение, «что постигшее Лок
шина увольнение обострило 
его подозрительность до та
кой степени, что он почувство
вал, что «ему необходимо 
предпринять какие-то дейст
вия».

Но постойте. Ведь рискован
ный шаг с целью узнать воз
можность получения политиче
ского убежища был предпри
нят до увольнения. Д-р Дид
жон все перепутал.

Почему же эта заметка, 
столь неэтичная по содержа
нию, появилась в «Хьюстон 
пост»?

Позвольте теперь нам поста
вить свой диагноз. Основыва
ясь на значительном фактиче
ском материале, а также ис
ходя из личного печального 
опыта, мы делаем вывод, что 
ее публикация является след
ствием той враждебной дея
тельности, которой занимается 
политическая полиция прави
тельства Соединенных Шта
тов, принуждающая средства 
массовой информации публи
ковать нечистоплотные по со
держанию фальшивки. Эта 
злобная клевета является 
следствием заболевания, кото
рое можно назвать «безуми
ем втроем». Этот термин озна
чает наличие одного и того 
же или похожего заболевания 
у трех тесно связанных друг 
с другом субъектов, а именно: 
доктора Диджона, который, 
похоже, охотно продал свою 
душу; газеты «Хьюстон пост», 
которая неоднократно закла
дывала свою душу; и Феде
рального бюро расследований; 
которое занимается тем, что 
скупает эти души.

Арнольд и Лорин ЛОКШИНЫ. 
(АПН).

Москва.

Отдел ведет П. СТЕПАНОВ

Новые
чемпионы

Личное первенство Сверд
ловска проходило во Дворце 
шахмат. У мужчин победил 
преподаватель УПИ, канди
дат в мастера А. Березович. 
Второе—четвертое места раз
делили мастер спорта Е. Лит
вин (ВУХИН), кандидаты в 
мастера В. Калиберда 
(«Урал») и тренер-препода
ватель ДЮСШОР № 17 
С. Познн.

Среди женщин новой чем
пионкой города стала девя
тиклассница школы № 46 
И. Луковникова. Ее настав
ник — тренер ДЮСШОР 
№ 17 Ю. Гуськов. Студент
ка УПИ Р. Ибрагимова за
няла второе место, а тре
тье — Н. Сысоева («Уро
жай»).

64 на 64
Как известно, 64 — число 

полей на шахматной доске. 
На 64-х досках состоялся и

товарищеский матч между 
учащимися свердловских 
школ №№ 35 и 51. Победи
ли юные шахматисты 35-й 
школы.

Командам обеих школ вру
чены переходящие кубки. 
Все было организовано от
лично! Такие соревнования 
проводятся на приз клуба 
ЦК ВЛКСМ «Белая ладья».

«Темная» игра 
черной пешки

Если составить задачи с 
превращением белой пешки 
в четыре разные фигуры ока
залось сравнительно нетруд
но, то четырехкратное пре
вращение одной черной пеш
ки было впервые представле
но лишь в 1913 г. О. Вюрц
бургом.

Тема превращения черной 
пешки на одном поле в раз
ные фигуры может быть вы
полнена только в многохо
довой форме, поскольку в 
трехходовке . черным нельзя 
запатовать и ладью, и слона.

№ 43. И. БРЕЙЕР
1941 г.

Мат в четыре хода.
Задача составлена очень 

тонко. Трудный первый ход 
1. Фс5! приводит к вариан
там: 1... й1Ф 2.’ Феб! Фг2 
3. Л:12; I... £1Л 2. ЛГ4!
Лй2 3. ЛИЗ; 1... gl С 2. ЛЬЗ 
Kpg2 3. КеЗ; 1... glK 2. 
Л:12 К:е2 3. Кре5! K:g3 4. 
Л:Ь2Х.

БУХАРЕСТ. Свыше 600 ты
сяч учащихся приняли участие 
в общереспубликанской школь
ной олимпиаде, организован
ной Союзом коммунистической' 
молодежи Румынии. Б ходе 
интересных и содержательных 
дискуссий проверялась глуби
на знаний школьной програм
мы, а также как работают уче
ники с дополнительной лите
ратурой, их заинтересован
ность в изучении выбранной 
профессии в связи со специа
лизацией учебных заведений. В 
итоге этого широкого конкурса 
1400 победителей были награж
дены премиями и похвальны
ми грамотами.

СОФИЯ. <Дети в информа
ционный век: возможности для 
творчества, новаторства и но
вых видов деятельности» — 
так называется международная 
конференция, открывшаяся в 
болгарской столице. Ученые, 
педагоги, специалисты из 44 
стран обсудят пути совершен
ствования систем образования 
за счет использования ком
пьютерной техники с тем, что
бы процесс обучения соответ
ствовал потребностям гряду
щего века. В рамках конфе
ренции состоялось соревнова
ние по информатике школьни
ков Болгарии, Венгрии, Ру
мынии, Советского Союза, Че
хословакии и ФРГ. «Виртуо
зам» общения с компьютером 
были вручены награды.

(ТАСС).

Бени Коцопер, один из лидеров экстремистского сио
нистского движения — «Гуш Э.муним», назвал решение 
израильского правительства о создании шести новых ев
рейских поселений на Западном берегу реки Иордан 
«символическим».

Однако если учесть, что за 20 лет оккупации Западно
го берега для создания еврейских поселений израильски
ми властями только в долине реки Иордан было конфи
сковано свыше 50 тыс. донумов (1 донум составляет 
910 кв. м) принадлежащих арабам земель, уничтожены 
десятки арабских деревень и городских кварталов, десят- ’ 
ки тысяч их обитателей согнаны в подобные индейским 
резервациям лагеря, многие попали в израильские тюрь
мы, то вся поселенческая деятельность предстает как 
зловещий символ экспансионистской политики Израиля.

Создавая еврейские поселения на захваченных араб
ских землях, правители Израиля добивались осуществле
ния целого комплекса целей: экономических, политиче
ских и военных. Первоначально преобладали цели воен
ные: в соответствии с планом одного из сионистских ли
деров И. Аллона созданием пояса поселений Израиль 
как бы отсекал палестинцев от возможности прямого кон
такта с соотечественниками, находящимися в Иордании, 
и арабским миром в целом. Еврейские поселения распо
лагались так, чтобы создать линию «передового базиро
вания и оповещения».

Если брать экономический аспект, то сионистская коло
низация оккупированных арабских земель в корне на
рушала сложившиеся там производственные отношения. 
Еврейские поселенцы захватили плодородные земли и 
источники воды, поставив палестинских феллахов в пол
ную зависимость. Израильские власти регулируют рас
пределение воды на оккупированных территориях таким 
образом, что арабам не хватает ее для орошения полей, 
в то время как израильские поселенцы могут позволить 
себе плавательные бассейны. По данным западной печати, 
израильтяне контролируют 90 процентов водных ресурсов 
Западного берега р. Иордан. При этом еврейские колони
сты ведут активное бурение новых скважин, что приводит 
к истощению и так немногих принадлежащих арабам ис
точников воды. Израильские власти стремятся «заду
шить» арабского земледельца и другим способом — ог
раничивая или запрещая вывоз производимых им. продук
тов. Все эти меры приводят к тому, что, лишившись ис
точников существования, многие арабы вынуждены иоки- 

“дать свои земли. Немало арабских участков конфискуется 
для строительства стратегических дорог, а также ' для 
других военных целей.

В политическом же плане заселение Западного берега 
колонистами и изменение его экономической и демогра- . 
фической структуры дает в руки правителям Израиля, 
как считает военный корреспондент газеты «Гаарец» 
3. Шиф, добавочный козырь, при любых переговорах с 
Иорданией и палестинцами или с другими арабскими го
сударствами. Независимо от партийной принадлежности 
израильские руководители неизменно проводят в жизнь 
идею еврейской колонизации захваченных арабских тер
риторий.

Вот некоторые итоги многолетней практики сионист
ского «освоения» захваченных земель. Что она принес
ла палестинцам — известно: десятки тысяч лишенных 
крова и родины, разрушение арабских деревень, экспро
приация огромных земельных территорий, нарушение 
сложившихся производственных традиций, тысячи араб
ских патриотов, томящихся в израильских застенках.

И тем не менее правители Израиля упорно продолжа
ют проводить свой противозаконный курс, рассматривая 
его, видимо, как символ стабильности государства и не
зыблемости границ «Эрец Исраэль». Символ, который не 
соответствует и не может соответствовать реальности.

В. КЕДРОВ, 
соб. корр. АПН.

Амман. .

В первых двух вариантах 
выбор второго хода белых 
мотивирован добавочным мо
ментом — защитой от шаха. 
Четвертый вариант заканчи
вается неожиданным пра
вильным матом и подчерки; 
вает тонкость первого хо- 
да — скрытое действие фер
зя на поле gl.

Предлагаем самим найти 
игру черной пешки в таких 
позициях:

№ 44. Я. КНОППЕЛЬ
1950 г.

ко компенсируется наличием 
выбора хода.

Белые делают ничью.
Этюд-миниатюра. Здесь 

«только» три разных превра
щения черной пешки.

Правильно

№ 45. Г. ГЖЕБАН, 
А. ХИЛЬДЕБРАНД 

1967 г.

Мат в четыре хода.
Необычная картина. Почти 

полному комплекту белых 
фигур противоборствуют 
только король и пешка! Гру
боватый первый ход несколь

решили
Задачи №№ 34 и 35 на те- 

*му Шора первыми правиль
но решили свердловчане 
А. Дурандин, И. Климаев, 
М. Кормильцев. А. Коротаев, 
Д. Кремнев, А. Поликанов, 
семья Пчелкиных и другие.

КАЛЕЙДОСКОП

ПЛАНЕТА В ОБЪЕКТИВЕ
НА СНИМКАХ: многочисленные туристы приезжают 

в столицу Франции, чтобы полюбоваться ее достопримеча
тельностями; Триумфальная арка.

Фотохроника ТАСС.

ЖАЖДА
Жителей м <,-иОсточных рай

онов индийского суоконтинен- 
та засухой не удивишь. По
скольку здесь ощущается не
хватка воды, все надежды свя
заны с муссонами: чем боль
ше осадков выпадает в сезон 
ливневых дождей ^ноябрь—ян
варь), тем урожайней год.

По капризу природы в прош
лый сезон муссонные тучи ча
ще обходили стороной иссу
шенные земли штата Тамил
наду, а если и забредали в 
ь^душные пространства шта
та, то как-то не задерживались. 
Осадков выпало мало, и резер
вуары наполнились меньше 
чем наполовину. Приближалась 
засуха. Ъыстро мелели реки и 
ручьи, обнажилось дно прудов 
и водохранилищ. С переиоями 
стала работать водопроводная 
есть, и потому в городах, так
же как и в деревнях, больше 
надежд связывают с автоводо
возами, которые в цистернах 
привозят издалека питьевую 
воду.

|яжело переживают сушь и 
«братья наши меньшие» — 
обитатели лесов и водоемов. 
Они все чаще идут за. по
мощью к людям...

...Или ползут к ним. Внезап
ное появление крокодила в 
деревне Тирунилануди, распо
ложенной рядом с рекой Ара- 
салар, вызвало панику среди 
крестьян. Приехавшей полиции 
пришлось немало потрудиться, 
прежде чем удалось схватить 
рептилию длиною около метра 
и запустить ее в наполнен
ную водой кадушку.

Два дня провел там кроко
дил, прежде чем решилась его 
судьба. Так как местные зоо
парки и крокодильи питомни
ки им не заинтересовались, 
то его пришлось везти к бере
гам другой реки, еще доста
точно полноводной.

НОЧНЫЕ
ВИЗИТЕРЫ
Необычные визитеры зачас

тили в последнее ьремя в 
храм Мариаман, расположен* 
ный в селении Баннари. Прав
да, влекут их сюда не рели
гиозные чувства и не желание 
полюбоваться архитектурными 
памятниками, а сооруженный 
рядом с храмом бассейн, ис
пользуемый для водопоя до
машнего скота. Визитеры эти — 
дикие слоны. Г лубокой ночью 
приходят они из леса к бас
сейну. Как рассказывают оче
видцы, стадо в количестве до 
сорока диних слонов остается в 
гуще деревьев, пока вожак вни
мательно наблюдает за дорогой. 
Наконец на автомагистрали 
не видно ни одной машины, 
нет и запоздалых путников. 
Вожак подает сигнал, и все 
стадо бесшумно направляется 
к водоему. Он небольшой, все
го 6 метров в длину и метр в 
ширину. Слоны без давки и 
толчеи окружают его, причем 
малышам отводятся самые 
удобные места, и долго, с на
слаждением утоляют жажду. 
Ведь им нужно напиться на 
весь долгий день...

Этим слонам, можно сказать, 
повезло. Ведь не в каждом 
селении имеется такой бассейн. 
К тому же крестьяне в боль
шинстве случаев настроены. 
агрессивно по отношению и 
этим животным. Такие чувства 
вызваны • участившимися в 
последнее время набегами сло
нов на крестьянские поля. 
Толстокожих особенно привле
кают плантации сахарного 
тростника и кукурузы... Влас
ти предпринимают меры для 
того, чтобы уберечь сельско
хозяйственные угодья от жи
вотных, но пока безрезуль
татно.
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выставка

ВЕСЕННИЕ 
КРАСКИ
ХУДОЖНИКОВ

В выставочном зале Сверд
ловского дома художников не
давно проходила весенняя 
традиционная выставка жи
вописи и скульптуры. В экс
позиции представлено 57 работ. 
Любители изобразительного 
искусства смогли познако
миться с новыми произведе
ниями известных свердловских 
мастеров. Большое число ра
бот, предоставленных на вы
ставке, ' датировано нынешним 
годом-

Герман Метелев представил 
на суд зрителей свое новое 
живописное полотно «Диоген». 
Обращают,, на себя внимание 
новые произведения Александ
ра'Алексеева «Мирный ветер», 
Юрия Филоненко (его работы 
трудно определимы по жанру, 
выполнены . в русле современ
ного мифотворчества), а также 
фантастический сюжет Ольги 
Штукатуровой «Мост».

Доминирующее место в экс
позиции , занимал пейзаж. 
Жанровые пейзажи Анатолия 
Калашникова. Зои Малининой, 
Светланы Тарасовой удиви
тельно поэтичны.

О. ПАНФИЛОВА.

экзамен 

...А ЗАВТРА-
АКТЕРЫ
Но сегодня они еше студен

ты. В самом молодом вузе 
Свердловска — театральном 
институте — идет показ дип
ломных спектаклей. В афишу 
выпускных экзаменов включе
ны: «Добрый человек из Сычуа- 
ня» Б: Брехта. «Собака на се
не» Лопе де Вега, гоголевский 
«Ревизор» и «Крыша» А. Га
лина.

Первые.три спектакля поста
вила руководитель курса дип
ломников отделения актеров 
театра и кино Н. Мильченко, a 
«Крыша» идет в постановке 
режиссеров - педагогов Н. Ско
роход и А. Праудина.

Особенно интересно показа
лись в дипломных спектаклях 
студенты В. Реутов, А. Сидо
ренко, Е. Орлова, М. и А. Са- 
рыгины.

26 мая восемнадцати студен
там (это второй выпуск 
СГТИ) будут торжественно 
вручены дипломы, где в гра
фе «профессия» черным по бе
лому написано: «актер». II уже 
актерами они отправятся в те
атры Челябинска, Чебоксар. 
Куйбышева, Петропавловска 
(Казахстан).. Новомосковска...

К, ОСИПОВА.

встреча
ФАШИСТСКИЕ
КРЕСТЫ -
В МЕТАЛЛОЛОМ

Доброй,традицией стали в 
школе Де 4 Свердловска 
встречи с ветеранами Вели
кой Отечественной войны. 
Вот и недавно в школу при
шли воины - фронтовики ле
гендарной Панфиловской ди
визий, защитники Москвы — 
П. И. Квашнин, А. А. Кры
лов, T. С. ШипиЦын и вете
ран Третьей гвардейской 
танковой армии В. И. Куры- 
лев. Они выступили перед 
учениками ■ четвертых, пя
тых, шестых и седьмых КЛаС- 
СрЪ.

Политрук Петр Иванович 
Квашнин прошел всю войну. 
Свон первый орден Красного 
Знамени он получил за обо
рону . Москвы. Много' инте
ресного рассказал он ребя
там. ‘ На станции возле де
ревни Крюково, например, 
панфиловцы захватили вагон 
с фашистскими наградными 
крестами. Гитлер собирался 
наградить ими тех, кто пер
вым войдет в Москву. Но 
вместо этого кресты пошли в 
металлолом.

В. КИЛИН, 
учитель.

БЕРЛИНСКИЕ ВСТРЕЧИ
Сейчас, после XX съезда 

ВЛКСМ, все собрания, встречи 
и впечатления анализируешь 
через призму его решений. 
Первый секретарь ЦК ВЛКСМ 
В. Мироненко говорил об 
уважительном отношении к 
опыту братских стран, творче
ским поискам социалистиче
ских союзов молодежи.

Часто вспоминаю поезд 
дружбы — делегацию участ
ников студенческих строитель
ных отрядов, посетившую про
шедшей зимой Германскую 
Демократическую Республику.

Был январь — удивительно 
снежный и морозный для того 
края. Поезд пробивался через 
снежные заносы, умудряясь 
при этом не выбиваться из 
графика. И везде — на пере
ездах и автотрассах, на пере
крестках городов — среди 
расчищавших завалы была 
молодежь. Причем не только 
бойцы студенческих отрядов 
союза молодежи, но и участ
ники так называемых «не
формальных объединений», 
проблема которых сейчас ши
роко обсуждается. Панки и 
«металлисты» старались ни в 
чем не отставать от своих 
сверстников в форме отрядов 
сснм.

Знаете,- мы не чувствовали 
между ними ни’ особой раз
ницы, ни какого-то напряже-

• ГИРЕВОЙ СПОРТ

«ЗАБАВА» ДЛЯ БОГАТЫРЕЙ
24 мая — всесоюзный праздник гиревого спорта.

В этот день померяются силами тысячи поклонников ста
ринной «забавы» и серьезного увлечения — поднятия тяжес
тей. Как рассказал нам председатель спортклуба Уральского 
политехнического института Андрей Васильевич Черноус, в де
сяти комнатах здоровья, оборудованных при студенческих об
щежитиях УПИ, в этот день будут установлены гири, любую 
консультацию можно будет получить у сотрудников кафедры 
физвоспитания вуза. А в специализированном зале штанги по
лезный совет осем желающим принять участие в празднике 
дадут мастера спорта.

Будем рады, если вы расскажете нам, как прошел день ги
ревого спорта в вашем коллективе физкультуры.

• ФУТБОЛ --------------------------------------------------------------

ЧЕМПИОНАТ БЕРЕТ
Стартовал очередной, 42-й 

чемпионат области по футбо
лу среди мужских команд.

На полях области начались 
поединки лучших команд кол
лективов физкультуры, начал
ся смотр рабочего футбола. И 
сегодня, когда турнир берет 
разбег, любители футбола 
многих городов Среднего Ура
ла надеются, что «рыцари» ко
жаного мяча доставят его по
читателям немало минут ра
дости.

Как и в прошлом сезоне, в 
первой группе выступают 12 
команд. Они разделены на две 
зоны. В зоне «А» встретятся 
между собой футболисты за
вода РТИ (Свердловск), ир

ния. Обстановка была очень 
сложной — союз молодежи 
даже принял решение пере
нести свои районные и окруж
ные конференции на более 
поздний срок. Когда дело до
ходит до настоящей работы, 
требующей всех сил, мы убе
дились — различия в манере 
одеваться и причесываться от
ходят на второй план.

С теплотой и интересом 
встречали они своих совет
ских сверстников, среди 
которых было немало бой
цов ССО, работавших на 
ликвидации последствий ава
рии на Чернобыльской 
АЭС. Тревога за будущее че
ловечества, желание предот
вратить ядерную катастрофу у 
них не меньше, чем у моло
дежных активистов.

Позднее удивление прошло. 
Мы встречали «неформальни- 
ков» на молодежных вечерах 
и в студенческих клубах, в 
районных и окружных комите
тах ССНМ. Со многими позна
комились. Вот один из пан
ков — красноволосый, с пету
шиным гребешком на макуш
ке, обвешанный цепями, в не
мыслимого фасона штанах и 
куртке. Признаться, у нас от 
него бы или отшатнулись, или 
попытались . бы «переделать». 
А оказалось, что панк он толь
ко внешне, работает на фаб-

битского «Урала», режевско- 
го «Металлурга», «Трубник» 
из Каменска-Уральского, спорт
клубов «Ураласбест» и сверд
ловского «Калининца».

В зоне «Б» выступят коман
ды «Румб» (Каменск-Ураль
ский), «Горняк» (Качканар), 
«Металлург» (Верхняя Пыш
ма), «Высокогорец» (Нижний 
Тагил), «Старт» (Верхняя 
Салда) и «Уральский труб
ник» (Первоуральск). После 
предварительных игр по четы
ре сильнейших коллектива об
разуют финальную «восьмер
ку», в которой и разыграют 
звание чемпиона области.

Но чемпионат области не 
главное событие массового

Лауреату премии Ленинского комсомола, 
Свердловского обкома ВЛКСМ, международных 
конкурсов, участнику шести фестивалей мо
лодежи и студентов, народному ансамблю 
танца ДК молодежи профтехобразования ис
полнилось 45 лет. Все эти годы коллективом 
руководит народный артист РСФСР А. П. По- 
личкин.

В юбилейном концерте, который состоялся 
недавно во Дворце молодежи, приняло учас
тие около двухсот молодых танцоров. Среди 
них были и совсем юные, которые занимаются 
хореографией в детской и подготовительной 
группах под руководством бывшего участника 
ансамбля танца, ныне балетмейстера, воспи
танника А. П. Поличкина Михаила Пермякова, 
Он и Михаил Волончук, в прошлом солист 
ансамбля, помогали своему учителю в поста
новке новых хореографических номеров.

Особый успех выпал на долю балетной сюи
ты «Каслинский павильон», в которой языком

танца интересно рассказано об изделиях из
вестного на Урале литейного завода. Их «пред
ставляла» Хозяйка Медной горы — солистка 
ансамбля Ольга Гороян, выпускница одного 
из профтехучилищ, ныне мастер по производ
ственному обучению.

Зрители также впервые увидели хореогра
фическую сказку «Снегурочка» и танцеваль
ную сюиту «Цветы России». А вот танцеваль
ная картинка «Уральская вечерка» — «старо
жил» концертной программы ансамбля. Сорок 
пятый сезон не сходит она со сцены и по- 
прежнему встречается горячими аплодисмен
тами зрителей.

Нынешним летом народный ансамбль танца 
будет гастролировать в Марокко. Пожелаем 
ему успехов! В. ВЛАДИМОВ,

А. ЛАПТЕВ (фото).
НА СНИМКАХ: юные танцоры поздравляют 

А. П. Поличкина; сцена из премьеры «Кас
линский павильон»;* танцуют юные.

рике, готовится к службе в 
армии. А внешняя атрибути
ка — всего лишь дань моде, 
просто символ причастности к 
определенной группе молоде
жи. Но сила инерции все-таки 
оставляла какую-то натяну
тость в наших отношениях. А 
потому мы решили обратить
ся к секретарю окружного ко
митета ССНМ Енасу Капелля- 
ру. Постоянно находящийся в 
окружении молодежи, он, ка
залось, не обращает ни ма
лейшего внимания на при
чески и одежду своих собе
седников. Причесанный, как 
в витрине парикмахерской, ак
тивист в «тройке» спокойно 
беседует со всклокоченным, 
похожим на возмущенного 
цыпленка юнцом с серьгой в 
ухе.

— Мы считаем, что «нефор
мальные группы» имеют пол
ное право на существование. 
Они привлекают молодежь и 
уже этим заставляют считать 
себя равноправными партне
рами. У нас одна моло
дежь, и делить ее по принципу 
отношения к моде или музыке 
мы не собираемся. Ведь проб
лемы, в конечном счете, у нас 
одни, и решать мы их будем 
вместе. И у нас в ГДР счита
лось раньше, что подобные яп- 
ления следует определять как 
негативные, как продукт за

• БОКС
Более 170 боксеров из 

одиннадцати союзных рес
публик участвовали в турни
ре памяти дважды Героя Со
ветского Союза С. В. Хохря
кова, прошедшем в Копейске 
Челябинской области. Воспи
танник тренера В. Кима Ан
дрей Исаичев (УПИ) победил 
в весовой категории до 75 кг.

РАЗБЕГ
футбола в нынешнем сезоне. 
По решению Федерации фут
бола РСФСР во всех регио
нах нашей республики в сен
тябре будет проведен месяч
ник популярной игры. Его ос
новная идея — привлечь как 
можно больше поклонников 
кожаного мяча к участию в 
соревнованиях самого различ
ного характера. Любители 
футбола примут участие в тур 
нирах выходного дня, в мат
чах по мини-футболу, прове
дут состязания по элемен
там техники игры.

Думается, что в Свердлов
ской области месячник футбо
ла пройдет как большой 
праздник. Ведь в этих сорев-

фоторепортаж

падного влияния, с которыми 
надо непременно бороться. И 
боролись, вызывая резкий про
тест молодых, который прини
мал порой извращенные фор
мы. Сейчас мы поняли: 
преодолеть эти экстравагант
ные, часто непонятные, порой 
противоречащие общеприня
тым нормам явления, можно 
только, противопоставив им 
нечто лучшее, наполненное 
настоящим содержанием. И 
действительно —' не столь 
важно, что у подростка на го
лове, важно, что в голове, в 
душе. Вы видели панков в де
ле — с лопатами в руках.

И еще один запоминающий
ся факт. И в Берлине, и в 
Дрездене, и в Лейпциге — 
словом, везде, где мы были, 
на зданиях и кафе, на спорт
площадках и в клубах можно

ф ЭСТАФЕТА
В тридцать второй раз в Ив- 

деле прошла традиционная лег
коатлетическая эстафета на 
приз газеты «Северьая звезда». 
Среди одиннадцати команд 
восьмилетних школ победила 
первая сборная школь* № 2. В 
группе средних школ первен
ствовали вторые призеры эста
феты на приз газеты «Ураль
ский рабочий» (в своей воз
растной группе) — школьники 
средней школы № 2. А кубок 
среди взрослых легкоатлетов 
вернули себе представители 
гидролизного завода.

А. АРЦЫБАШЕВ.

нованиях нет никаких огра
ничений ни в возрасте участ
ников, ни в количестве команд, 
допускаемых к турнирам. Важ
но только, чтобы федерации 
футбола городов и районов 
сумели хорошо организовать 
проведение этих массовых со
ревнований. Большую помощь 
на местах могут и должны 
оказать футболисты сильней
ших команд области — участ
ники начавшегося чемпионата.

Результаты игр первого тура: 
«Ураласбест» — «Металлург,> 
(Реж) 0:0; РТИ — «Упал» 3:2; 
«Трубник» — «Калининец» 3:1; 
«Горняк» — «Металлург» (Верх
няя Пышма) 1:2; «Уральский 
трубник» — «Высокогорец» 0:3; 
«Румб» — «Старт» 3:0.

В. БАКАНОВ, 
ответственный секретарь 

президиума областной 
федерации футбола. 

было видеть плакат «Инициа
тива Союза свободной немец
кой молодежи». Это значит: 
молодые сумели придумать, 
доказать, своими руками во
плотить проект в жизнь. При
чем уходят на все считан
ные недели, реже — месяцы. 
Инициатива молодежи ис
пользуется и полностью оп
равдывает себя. Причем не 
только в сфере досуга, но и 
на производстве. Поразило, 
что между этими, на первый 
взгляд противоположными, по
нятиями наши немецкие 
друзья не возводят непрео
долимого барьера. Есть, на
пример, в центре столицы 
ГДР огромный комплекс — 
Дом юности. Ателье мод и 
бассейн, коктейль-бары и ке
гельбан, кинозалы и дискоте
ки,—все залы не обойдешь и 
за неделю. И здесь же — 
лаборатории, цехи, мастер
ские, целые маленькие пред
приятия, где молодые могут 
производить реальную про
дукцию. Развлечения и работа 
свободны от каких-либо фор
мальностей. Главное усло
вие — желание, а девиз: «Не 
можешь — научим!».

Конечно, были у нашей де
легации и огромные впечатле
ния от музеев и парков, кон
цертов и городских площадей. 
Но главные — все-таки от ор
ганизации работы с моло
дежью. С. КОМАРОВ, 

инструктор обкома ВЛКСМ, 
зам. руководителя 
поезда дружбы.

УЛЫБКА
ПОБЕДИТЕЛЮ

— Улыбка зажигается в 
честь победителей этого кон
курса — команды школы 
№ 5, — говорит ведущая, а 
вверху, над сценой на план
шете действительно ослепи
тельно красиво светится 
улыбка.

В клубе *40 лет Октября» 
идет конкурс веселых и на
ходчивых. Сегодня уже 4-е 
заседание клуба. Участники 
его — ребята из школы № 5 
и учащиеся педагогического 
училища. Нм предстоят 9 
конкурсов. Вот они ведут 
уроки по-новому, потом 
обыгрывают пословицы, от
вечают на предложенные со
перниками вопросы.

Не бездействовали и бо
лельщики. По сложившейся 
традиции на стенах зала бы
ли развешаны снимки, к ко
торым нужно было приду
мать остроумные подписи. 
Поступило около 40 записок 
с ответами. Лучшему бо- 
лельщику, а им оказался ра
бочий электротехнического 
завода Игорь Аникин, была 
вручена путевка в жюри. Се
годня же в жюри сидел са
мый активный болельщик 
прошлого конкурса Влади
мир Храмков.

Эту встречу уверенно вы
играли школьники.

Е. КВАШНИНА.
Камышлов.

острый сигнал

ДЕРЕВЬЯ 
ВМЕСТО 
ТУРНИКА

Исчезновение и вымирание парков — к сожалению, 
в Свердловске это печальная традиция. Люди старшего по
коления еще помнят парк Вайнера. На наших глазах 
разрушался парк Дворца пионеров и школьников и его 
архитектурный ансамбль. Подобная участь грозит и уни
кальному для нашего города дендрологическому пар
ку выставке на улице Первомайской. А способствуем 
этому мы с вами, свердловчане.

Сейчас он закрыт на ве
сеннюю просушку. уби
рают прошлогоднюю листву, 
красят скамейки, словом, 
приводят парк в порядок. 
Ио, несмотря на запреты, 
любители - собаководы по- 
прежнему совершают здесь 
прогулки со своими четверо
ногими помощниками. Три 
раза в день он превращает
ся в «псарню». Вот и полу
чается, что труд работников 
парка идет насмарку.

Дендрарий окружает за
бор высотой чуть больше 
метра. Для спортсменов это 
не барьер. И каждое утро ве
дутся здесь занятия бегом и 
гимнастикой,/’ вытаптываются 
только что засеянные га
зоны. Вместо турников ис
пользуются деревья. Ветки, 
разумеется, ломаются. Все 
как будто бы и неумышлен
но, но... Как отнестись к тем 
садоводам, которые по но
чам выносят из парка вы
дернутые с корнями расте
ния? Кому-то лень обойти 
лишний угол по пути на ра
боту и домой, и. он обраща
ется в парковое управление 
с требованием открыть вто
рой вход, он-де будет любо
ваться природой, пробегая 
мимо.

О таких «перспективах» в 
далеком 1932 году основа
тели научно - исследователь
ской станции по озеленению 
городов и не мечтали. В за
дачи ее входило изучение, 
расширение ассортимента и 
акклиматизации древесно
кустарниковых пород. Тогда 
было акклиматизировано до 
200 сортов деревьев н ку
старников. Это в то время 
был создан «сад непрерыв
ного цветения» и розарий. 
Среди основателей была 
М. Стальмахович, большой 
вклад внесли в это А. Степа
нова, Е. Минина.

То, что мы сейчас можем 
увидеть в парке, составит 
едва ли половину созданного 
в 30-е годы. И не морозы, 
не суровый уральский 
климат виноваты. После 1962 
года, когда станцию преоб
разовали в парк и открыли 

для доступа населения, была 
уничтожена, вытоптана, вы
рвана, унесена лучшая часть 
редких красивых растений. 
Сменилось название, смени
лась и цель. Главной зада
чей работников дендрария 
стало сохранить, спасти и 
уберечь то, что осталось.

Нынче весной совершен 
просто выдающийся по вар
варству поступок: кто-то ко
сой скосил и оставил на 
клумбе около 60 едва распу- 
стибшихся тюльпанов.

В последнее время серьез
но встал вопрос о введении 
небольшой платы за вход в 
парк. Он задуман как вы
ставка и должен знакомить 
посетителей с новейшими 
достижениями декоративной 
селекции. До 80 сортов роз 
и 60 сортов нарциссов, будем 
надеяться, украсят наш го
род. Представлены здесь й 
до 30 сортов сирени, разли
чаемой не только по цветам 
и оттенкам, но и по числу 
лепестков (некоторые виды 
сирени насчитывают до 13;ле- 
пестков в цветке). Уход за 
этими редкими растениями 
требует большого физиче
ского труда, а из-за низкой 
заработной платы сохраняет
ся постоянная нехватка ра
бочей силы. Другая пробле
ма — специальных высших 
учебных заведений, готовя
щих специалистов в ЭТОЙ об
ласти, просто нет. Вот и при
ходится привлекать к работе 
в дендрарии. школьников. 
Правление парка очень бла
годарно ребятам 108-й и 88-й 
школ. Они — единственные 
бескорыстные помощники.

Небольшая площадь — 1 2 
гектаров — маленький ост
ровок природы на наших гла
зах превращается в «про
ходной двор», в площадку 
для выгула собак, в стади
он. Неужели мы останемся 
равнодушными?

Н. ВОЛКОВА.
Свердловск.

Зам. редактора 
Р. ИСХАКОВ.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

ПЯТНИЦА, 22 МАЯ
7.00 — Утренняя зарядка. 

Мультфильм. Музыка.
7.30 — «Время».
8.15 — «Здравствуй, музы

ка!».
8.45 — К 70-летию Великого 

Октября. «В. И. Ленин. Стра
ницы жизни». Многосерийный 
телефильм «Однажды выбран
ный путь. 1887—1893 гг.».
Фильм 3-й. «Зрелость».

9.45 — «Мир и молодежь».
10.20 — Новости. По оконча

нии — Свердловск. «День за 

днем». Информационная про
грамма.

15.30 — Новости.
15.45 — Фильм — детям.

«Любимец публики»*.
17.10 — «Железное дело Рос

сии». Документальный теле
фильм об исторических памят
никах русской культуры и тех
ники, созданных уральскими 
мастерами (Свердловск).

17.25 — Арии из опер в ис
полнении Н. Романовой.

17.45 — «Экология и мы».
18.15 — «Сегодня в мире».
18.30 — Поет вокальное трио 

«Рябинушка».
18.45 — К юбилею Великого 

Октября. «Истории немеркну
щие строки». Художественный 
фильм «Радуга».

20.30 — «Время».
21.05 — «Новое мышление в 

ядерный век». Телемост Моск
ва — Вашингтон. Встреча депу
татов Верховного Совета СССР 
и конгресса США.

22.25 — Велогонка Мира.
22.45 — «Сегодня в мире».
23.00 — Спортивная гимнас

тика. Чемпионат Европы.
23.45 — «Знакомьтесь: моло

дые кинематографисты». Корот
кометражные художественные 
фильмы: «Поездка к сыну», 
«Царапина».

«ДУБЛЬ-4»
8,00 — Утренняя гимнастика.
8.15 — «Березовый свет».

Документальный фильм.
8.35 — Учебная программа.
12.00 — «Жменяки». Художе

ственный телефильм. 3-я серия.
13.00 — «Шахматная школа». 

«Релая ладья».
13.35 — «Твоя ленинская би

блиотека». В. И. Ленин. «Как 
организовать соревнование?».

14.00 — Новости.
17.25 — Свердловск. «Хрони

ка дня».
17.30 — МОСКВА. Новости.
17.45 — «Ленинград без на

воднений». Научно-популярный 
фильм.

18.15 — «БАМ: социальные
аспекты». По материалам вы

ездной редакции ЦТ. Передача 
8-я.

18.30 — Свердловск. Реклама.
18.35 — «Радар».
18.55 — «Монолог после выс

тавки». Художник Зоя Мали
нина.

19.30 — МОСКВА. «Спокойной 
ночи, малыши!».

19.50 — Стендовая стрельба. 
Кубок мира.

20.20 — Свердловск. Новости.
20.30 — МОСКВА. «Время».
21.05 — Свердловск. «День 

за днем». Информационная 
программа.

21.30 — МОСКВА. Футбол.
Кубок СССР. Полуфинал.

23.00 — Премьера художест
венного телефильма «Обида 
старого охотника».

23.45 — Новости.
Ill ПРОГРАММА

18.30 — «Дом Твардовского». 
Документальный телефильм.

19.30 — Свердловск. Новости.
19.45 — «Карнавал». Фильм- 

балет.
20.20 — МОСКВА. «Звучит ар

фа».
20.30 — «Время».

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ОПЕРЫ И БАЛЕТА

им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО
Сегодня ЕВГЕНИИ ОНЕГИН
22-V премьера ДВЕНАДЦАТЬ

СТУЛЬЕВ

АКАДЕМИЧЕСКИЙ 
ТЕАТР ДРАМЫ

Сегодня ДИКАРЬ
22-V премьера СЕМЕЙНЫЙ

УЖИН В ПОЛОВИНЕ 
ВТОРОГО

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ

Сегодня ФРАСКИТА
22-V премьера БЕСПЕЧНЫЙ 

ГРАЖДАНИН

СВЕРДЛОВСКИЙ ЦИРК
С 22-Vno 28-VI 

НОВАЯ ПРОГРАММА 
«РУСЛАН И ЛЮДМИЛА» 

(по мотивам поэмы 
А. С. Пушкина).

Начало представлений в 
19 час. 30 мии., в субботу 
и воскресенье — в 11 час. 
30 мин., 15 час., 19 час.

30 мии.

ДВОРЕЦ СПОРТА
12-VI в 18 час.. 13 и 14-VI— 

в 13 и 18 час.
ПРАЗДНИК СОВРЕМЕННОГО 

ТАНЦА 
«УРАЛЬСКИЕ УЗОРЫ-87».

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР «космос» 
Новая программа 

зарубежных комедийных 
фильмов:
«ГРОГ», 

«ТРОЕ МУЖЧИН 
И МЛАДЕНЕЦ В ЛЮЛЬКЕ». 
Сеансы: 11 час. 30 мин., 
15 час. 30 мин.. 19 час.

30 мин.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ (стереоскопиче

ский) — На златом крыльце 
сидели... Похищение века. 
Вашу лапу, медведь. Агония 
(две серии).

СОВКИНО — Зорро (две 
серии).

САЛЮТ — Крик дельфина. 
Потерпевшие с «Лигурии».

ТЕМП — Сошедшие с не
бес. Бал.

УРАЛ — Скорбное бесчув
ствие. Эдит к Марсель (две 
серии). Тема. Императорский 
Рим (док.).

ДК им. СВЕРДЛОВА — 
Короткие встречи. Воспоми
нание.

ДК им. ДЗЕРЖИНСКОГО — 
Кто войдет в последний ва
гон... I

ДРУЖБА — 
звезды. Легко 
дым? Прорыв.

КИНОКАФЕ 
«ВОСТОК» — 
история.

Человек со 
ли быть моло-

РЕСТОРАНА
Бесконечная

БУРЕВЕСТНИК — Зорро.
МНР — Воспоминание.

Короткие встречи.
ИСКРА — Карусель на ба

зарной площади. Древо же
лания. Бродяга (две серин).

СОВРЕМЕННИК — Папа
ши.

ЗАРЯ — Двойник. Тремби
та. Атака.

ЗНАМЯ — Воскресенье за 
городом. Время сыновей.

ЮЖНЫЙ — Папаши.
Нм. МАЯКОВСКОГО и

Бродяга (две серии).
РОДИНА — Крик дельфи

на.

ПОГОДА
22—-23 мая по области 

ожидается переменная об
лачность. местами кратко
временные дожди и грозы, 
ветер южный 5—10 мет
ров в секунду. Температура 
воздуха ночью’ 7—12. днем 
в южной половине 21_ 26 
на севере 18—23 градуса 
тепла.

«НА CMtHV!»
индекс sîsoo

выходит ежедневно, кроме 
воскресенья и понедельника.

По вопоосам подписки и дос
тавки обращаться в отделения 
связи агентства «Союзпечать».
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